
PRÉ-CANDIDATOS
Pelo menos 12 deputados

federais do PT e 15 do PL serão
candidatos a prefeito de algu-
ma cidade no Brasil. Ao todo,
são 61 que postulam vaga de
prefeito em algum canto do
País, destacando-se um sena-
dor da República, Eduardo Gi-
rão, do Novo do Ceará. Não se
precism se afastar e, em caso
de derrota, continuam com o
mandato no Poder Legislativo.
Há muitos que deverão que fa-
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zer o dever de casa, pois as le-
gendas pensam diferente.

PRÉDIO
O Grupo Itaú adquiriu o pré-

dio mais caro do mundo, em São
Paulo, por R$ 1,5 bilhão. Não é
pouco dinheiro, não. Mas, para
os bancos, nunca é difícil acu-
mular tanto caixa com os juros
nas alturas. Faz parte da vida.

IMPRESSIONADOS
Alguns políticos idealistas es-

tavam impressionados, ontem, com
a inauguração da fazenda do  de-
putado Arthur Lira (PP das Ala-
goas), cujo vídeo circula pelas re-
des sociais. Se é fake news, ou não,
só dirão os seus defensores mais
para a frente. Esses idealistas pira-
cicabanos ficam impressionados
como rola dinheiro no Brasil. E no
Estado, da mesma forma. Ele é fi-
lho de Benedito Lira (PP), o Biu,
ex-senador e prefeito de Barra de
São Miguel, tambem nas Alagoas.

Estela Menegalli

Os cartunistas Rogério Klar,
Lucas Leibholz e Érico San
Juan no lançamento do Jor-
nal Capiau, sábado (20), na
Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to. Os artistas fizeram as ca-
ricaturas de duas dezenas de
pessoas nas capas do exem-
plares de jornal impresso do
Capiau,  ed i tado por  San

JORNAL CAPIAU
Juan para A Tribuna Piracica-
bana. Dessa forma, A Tribu-
na espera que a Capital In-
ternacional de Humor, que é
Piracicaba com o seu Salão
de Humor, mantenha o ritmo
o ano todo, juntamente com
os colegas de imprensa e ar-
tistas gráficos. No próximo
sábado (27), circulará mais
uma edição do Jornal Capiau.

Ex-prefeito e ex-deputado fe-
deral José Machado (PT), ex-
presidente da Câmara de Pi-
rac icaba Antonio Oswaldo
Storel; ex-vereador Luiz Vi-
cente, deputada federal e ex-
prefeita de São Paulo Luiza

LEMBRANÇA
Erundina e Wandinha Choco-
late, da Vila Rezende, em en-
con t ro  de  esquerda  em
2002. Storel foi, naquele ano,
candidato a deputado estadu-
al, passando dos 26 mil vo-
tos, e lá se vão 22 janeiros.

Arquivo
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Divulgação

O novo pavimento será feito em 36 mil metros quadrados da pista

Prefeitura inicia recapeamento
da pista do aeroporto municipal
Primeira etapa consiste na fresagem, como preparação para aplicação
da nova massa asfáltica; objetivo é também ampliação da pista auxiliar

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), iniciou ontem (22) os
serviços para recapeamento da
pista de pouso e decolagens e am-
pliação da pista auxiliar (taxiway)
do Aeroporto Municipal Pedro
Morganti. A primeira etapa con-
siste na fresagem, que é a remo-
ção do pavimento antigo, como

preparação do solo para aplica-
ção da nova massa asfáltica.

PAVIMENTO - O novo
pavimento será feito em 36 mil
metros quadrados da pista.
Além disso, também será execu-
tada ampliação da taxiway, com
aplicação de camada imperme-
abilizante e ligante em 4.000
metros quadrados. A obra, que
tem investimento total de R$

4.254.976,53, é uma benfeito-
ria exigida de acordo com os
regulamentos da Agência Na-
cional de Aviação Civil (Anac).

SEGURANÇA - De acordo
com a Semdettur, o recape da
pista é a obra mais importante
para a segurança dos usuários
porque vai eliminar os buracos e
ondulações na pista, ocasionados
nos últimos anos pela aterrissa-

gem diária das aeronaves. “Te-
mos feito manutenções pontuais
na pista, para manter o bom
funcionamento do Aeroporto,
mas o recapeamento é fundamen-
tal, porque faz mais de 15 anos que
esse serviço completo não é exe-
cutado. Então, é uma obra neces-
sária para garantirmos a segu-
rança dos usuários”, destacou o
diretor do espaço, Marcelo Kraide.

Fechando a programação
comemorativa aos seus 90 anos,
a Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba) conhe-
cerá, hoje (23), o ganhador do
apartamento da campanha
Acipi+Presente. Os 10 consumido-
res sorteados no dia 9 participarão
do teste de chaves e apenas uma
abrirá a porta deste verdadeiro pre-
sente para começar 2024 com as
melhores expectativas – e de casa
nova. O evento é aberto ao público,
familiares dos sorteados e convi-
dados.  Concorrem ao apartamen-
to de dois dormitórios: Simone Dias
Urias Moreira, Claudete Apareci-
da Sabatin Torina, Bárbara Fer-
nanda da Silva, Fernanda Fernan-
des Campos, Luciane Prado Rocha
Lopes, José Antonio Cardena Me-
lotto, Rodrigo Cesar Nazatto, An-

Ganhador do apartamento
da campanha Acipi sai hoje

dré Hendrick Rodrigues, João Ba-
tista Paulino e Lia Maura Angeloc-
ci. A Acipi + Presente contou com
cinco sorteios nas principais datas
do varejo  -Dia das Mães, Dia dos
Namorados, Dia dos Pais, Dia das
Crianças e Natal, que tem como
prêmio um apartamento estimado
em R$ 250 mil reais. Ao longo do
ano, foram distribuídos mais de
150 prêmios, somando investi-
mentos superiores a R$ 500 mil.

CHAVE DE OURO —
Marcelo Cançado, presidente da
Acipi, reforça que as expectativas
são as mais positivas. “Vamos fe-
char com ‘chave’ de ouro nossa
programação comemorativa aos
90 anos, presenteando um con-
sumidor com um apartamento.
Sem dúvida, um encerramento
que entrará para nossa história”.

Divulgação

A HPB (Hiperplasia Prostática
Benigna), conhecida como
“próstata aumentada” é uma
condição que afeta a qualida-
de de vida de muitos homens,
principalmente após os 50
anos. Compreender e tratá-la
é importante para recuperar a
qualidade de vida e prevenir
complicações. No sentido de
alertar a população masculina
sobre essa condição e exem-

plificar as opções de tratamen-
to mais modernas, nos dias
próximos 25 e 26 de janeiro, a
Santa Casa de Piracicaba em
parceria com Instituto de Uro-
logia (IUP) realizará seis cirur-
gias pelo SUS utilizando a
avançada técnica chamada
Holep. Essa iniciativa, segun-
do o urologista Annuar Chagu-
ri, oferece solução eficaz e se-
gura para os pacientes. A12

SOLUÇÃO EFICAZ

Divulgação/Sincomerciários

A Câmara Municipal de Ve-
readores  de P i rac icaba
presta, hoje (23), às 19h30,
homenagens a  Rober to
Previde, que completa 50
anos de Pão de Açúcar (na

foto, em frente à sede do
Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracica-
ba), assim como pelos 60
anos da entidade, comple-
tados dia 8 deste mês. A6

HOMENAGENS NA CÂMARA
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Democracia pressupõe Justiça Social e Ambiental
A democraciaA democraciaA democraciaA democraciaA democracia
precisa serprecisa serprecisa serprecisa serprecisa ser
experienciadaexperienciadaexperienciadaexperienciadaexperienciada
no cotidianono cotidianono cotidianono cotidianono cotidiano
das relaçõesdas relaçõesdas relaçõesdas relaçõesdas relações
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e também nase também nase também nase também nase também nas
estruturas dasestruturas dasestruturas dasestruturas dasestruturas das
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Adelino Francisco
de Oliveira

Com as eleições
de 2022 o pro-
jeto totalitário

do extremismo de di-
reita foi derrotado por
meio do voto popular
e a democracia brasi-
leira resistiu, mas foi
mesmo por um triz. A questão
fundamental consiste em enten-
der como que o Brasil chegou a
um ponto político tão dramáti-
co? Como a extrema-direita,
mesmo articulando discurso de
ódio e desagregação social, con-
seguiu convencer e arregimen-
tar tantas pessoas país a den-
tro? Os atos de 8 de janeiro de
2023, com a depredação e van-
dalismo das Sedes dos Poderes
da República, evidenciaram o
quanto a democracia brasileira
ainda precisa ser fortalecida,
tornando-se um valor perene
para o conjunto da população.

Importante entender o que
a palavra democracia significa
e representa, de fato, para a
maioria das pessoas. O que o
senso comum geralmente com-
preende quando se depara com
o termo democracia? Por que a
democracia não é um valor im-
prescindível e inegociável para

uma parcela tão signi-
ficativa da sociedade
brasileira? Ainda, por
que é tão importante
se defender e preser-
var a democracia? O que
ela tem mesmo a ofere-
cer ao país em geral e
para as pessoas mais
pobres em especial?

Tenho insistido que
a democracia não pode ser uma
mera palavra, com sentido abstra-
to e até vazio para a grande maio-
ria das pessoas. É necessário que
ela seja real e tenha uma repre-
sentação concreta, objetiva e efeti-
va para a vida das pessoas, parti-
cularmente para a camada mais
pobre da população. Esse é um
ponto fundamental: a democracia
deve ter um sentido real, demar-
cando o cotidiano da vida em so-
ciedade a partir dos princípios
fundamentais de cidadania, de
direito, de justiça e de liberdade.
A questão é que tais conceitos,
para a maioria das pessoas, são
vagos e sem conteúdo prático.

A democracia precisa ser en-
sinada como um princípio ético
universal, passando a ser assu-
mida pela sociedade como um
valor absoluto, sendo a grande
referência para as decisões do
dia-a-dia. Mas para isso, não
basta que o conceito de democra-

cia figure nos livros ou nos dis-
cursos políticos, a democracia
precisa ser experienciada no coti-
diano das relações interpessoais e
também nas estruturas das insti-
tucionais. Isso significa que não se
educa para a democracia apenas
de maneira teórica, é necessário
que o conceito de democracia al-
cance uma incidência na vida
prática, tornando-se o critério
básico para a tomada de decisões.

Democracia pressupõe parti-
cipação popular. A democracia
deve ir muito além do exercício
de votar e escolher os represen-
tantes para as esferas de poder e
decisão da sociedade. É urgente
se criar mecanismos que ampli-
em a participação popular, com-
pondo uma democracia de alta
intensidade, que tenha como fun-
damento o pleno envolvimento e
participação da grande maioria da
população nos debates funda-

mentais da vida em sociedade.
Formar para a cidadania políti-
ca é uma das tarefas imprescin-
díveis para que a sociedade al-
cance uma democracia partici-
pativa, de alta intensidade.

A democracia não pode ser
resumida a uma dimensão me-
ramente formal. Não existe de-
mocracia de fato sem que haja
justiça social e ambiental. Esse
é um ponto em que as socieda-
des consideradas como demo-
cráticas ainda têm muito o que
avançar. As injustiças sociais e
a devastação ambiental são sin-
tomas de sociedades antidemo-
cráticas. A melhor maneira para
se preservar e fortalecer a demo-
cracia consiste na construção de
sociedades profundamente jus-
tas, estruturalmente comprome-
tidas com os direitos de cidada-
nia. É por meio da prática da
justiça, em um mundo sem po-
breza, livre de todas as formas
de opressão e exploração, que
se educa para a democracia.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

LEMBRANÇAS DE UM VELHO ALDEÃO (16)

Dele, de Pablo Neru-
da. E invento que é a
mim que ele me per-
gunta. Ainda agora,
antes de iniciar a es-
crita, recorri ao livreto
inseparável. E a inda-
gação do poeta me atin-
giu: "Onde está o me-
nino que fui?" E pros-
seguiu: "Segue dentro
de mim ou se foi?"

Aquietei-me. E, às favas,
envio a falsa humildade e o re-
cato. Pois, envaideci de mim
mesmo. Com facilidade, encon-
trei o menino. Ele não ficou
adulto. Está comigo, dentro de
mim. Aprendeu algumas coisas,
mas outras, recusa-se a acei-
tar. Ora, a realidade não é in-
venção minha. Existe por aí,
mas está fora da minha mente.
Lá me vou, pois, tentando cons-
truir um pequeno mundo onde
consiga, pelo menos, sonhar em
paz. Criar meu espaço e meu
tempo de viver. Apenas isso. Co-
existo, mas tento não conviver.

O menino permanece em
cada um de nós. Preciso é ape-
nas não sufocá-lo, não aprisio-
ná-lo. Pois, na realidade, fazen-
do-o, tornamo-nos, apenas,
submissos a regras e conven-
ções sem sentido. Por exemplo:
por que usar terno e gravata
sob o calor insuportável? Mais
ainda: por que a gravata, aque-
le pedaço de pano pendurado
no pescoço? São trajes herda-
dos das chamadas "socieda-
des de corte", em especial da
mais sofisticada, do Rei de Fran-
ça, Louis XIV. No século 17.

O menino, olhando para o
adulto, deve sentir-se envergo-
nhado. Tal a ridicularia que ele
vê. O menino quer contar es-
trelas, chupar manga sujando
o rosto, quer roubar jabutica-
ba do vizinho. O menino deva-
neia: a primeira namorada, o
primeiro gol, os sonhos de sal-
var o mundo. O menino ainda
existe. Ouvir o coração da cri-
ança é mais sábio do que refle-
tir com o cérebro de adulto.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Mal compre-
endo quem
diz viver sem

paixão. Como estar
vivo e não se apaixo-
nar? Talvez, não se
saiba, em sua pro-
fundidade, o que seja
a paixão. Não há
como se falar em ra-
cionalidade. E para quê? Uma
frase de notável filósofo consta-
ta: "Nada de grande no mundo
foi realizado sem paixões violen-
tas." Pergunte-se a Jesus, mor-
to por sua paixão. De paixão.

Ainda criança, ouvia de
meus pais: "Pare com essa lou-
cura. Tenha mais juízo." Ora,
ter juízo! Deveria, assim fosse,
o coração ouvir apenas a voz
das convenções, das regras, do
convívio social? Há o muito
além de tudo isso. A paixão é
um dos mistérios que ficam
guardados no interior de cada
um. E que, de repente, irrompe
como um vulcão aparentemente
inativo. Acontece, então, a expe-
riência humana culminante:
conhecer o paraíso e o inferno.

Há quem acredite sejam, al-
gumas paixões, doença. E incu-
rável. Chego a concordar. Pois,
ainda agora, esforço-me - sem o
conseguir - para vencer uma pai-
xão que não me abandona. Com
a qual convivo desde a infân-
cia. Ainda crio fantasias, fazen-
do planos mirabolantes. Vejo-
me, por exemplo, na alma dele,
no corpo dele, no espírito dele.
É como se ele fosse apenas meu
e, portanto, uma paixão exclu-
siva. Refiro-me ao Corinthians.
Sofro, mas não esmoreço.

Paixão, pois, é vida e mor-
te, alegria e sofrimento. Pela fa-
mília, por amigos, por Piraci-
caba. Mil paixões que, na reali-
dade, são apenas uma com múl-
tiplas faces. Paixão por música,
pela literatura, por composito-
res, autores. E um deles em es-
pecial: Pablo Neruda. Ah! Ne-
ruda. Ousei ir até a casa onde
ele morou, em Santiago, ver seu
cantinho de escrever. Senti-me
num templo. E a pergunta
nunca mais me abandonou:
depois de Neruda, quem há-de?

Algumas pessoas - para se
inspirar - abrem um dos livros
sagrados e leem o que encon-
tram. Parece tratar-se de algo
místico ou apenas supersticio-
so. Pois, de minha parte, faço o
mesmo com um livrinho já qua-
se desfolhando de tanto ser con-
sultado: "Livro das Perguntas".

"Onde está o
menino que fui?"

Ouvir o coraçãoOuvir o coraçãoOuvir o coraçãoOuvir o coraçãoOuvir o coração
da criança éda criança éda criança éda criança éda criança é
mais sábiomais sábiomais sábiomais sábiomais sábio
do que refletirdo que refletirdo que refletirdo que refletirdo que refletir
com o cérebrocom o cérebrocom o cérebrocom o cérebrocom o cérebro
de adultode adultode adultode adultode adulto

A polarização Lula/Bolsonaro e
os reflexos nas eleições de 2024

TTTTTodas essasodas essasodas essasodas essasodas essas
análises sãoanálises sãoanálises sãoanálises sãoanálises são
hipotéticas,hipotéticas,hipotéticas,hipotéticas,hipotéticas,
baseadas nosbaseadas nosbaseadas nosbaseadas nosbaseadas nos
cenárioscenárioscenárioscenárioscenários
de eleiçõesde eleiçõesde eleiçõesde eleiçõesde eleições
anteriores. Muitasanteriores. Muitasanteriores. Muitasanteriores. Muitasanteriores. Muitas
tendências vãotendências vãotendências vãotendências vãotendências vão
se confse confse confse confse confirmarirmarirmarirmarirmar.....
Outras não.Outras não.Outras não.Outras não.Outras não.

 Wilson Pedroso

Ofenômeno da
polarização po-
lítica sempre

existiu no Brasil. Desde
o início da redemocra-
tização, direita e esquer-
da protagonizam gran-
des disputas presiden-
ciais, com pouco espaço
para as chamadas candidaturas de
terceira via. Entretanto, nos últimos
anos, temos assistido à radicaliza-
ção da polarização, com maiores
embates entre apoioadores do pre-
sidente Luis Inácio Lula da Silva e
do ex-presidente Jair Bolsonaro.

Com a proximidade das elei-
ções municipais, a pergunta que
nos fazemos é: esse cenário vai se
repetir em 2024? A polarização
terá peso nos resultados das ur-
nas? A resposta para essa questão
requer análise mais aprofundada.

Em eleições municipais, a ten-
dência é que haja um arrefecimen-
to do clima de tensão da política
polarizada, uma vez que os emba-
tes nacionais ficam mais distanci-
ados. O eleitor passará a votar de
forma menos ideológica e mais prá-

tica, pensando no coti-
diano da cidade e no
bem-estar de seus fami-
liares. Dessa forma, na
hora de escolher, o ci-
dadão estará mais pre-
ocupado com asfalto na
rua, médicos no posto
de saúde e educação de
qualidade do que com
o apoio de A ou B.

Mas é fato que Lula e Bol-
sonaro irão se empenhar para
eleger o maior número possível
de prefeitos aliados, especial-
mente nas capitais e em cidades
com mais de 200 mil eleitores,
onde poderá haver segundo tur-
no. Eles devem dar especial
atenção ao eixo Rio/São Paulo.

Na capital paulista, Lula já
confirma apoio a Boulos e, in-
clusive, os dois participaram de
evento com assinatura de obras
no fim do ano passado. Nos bas-
tidores, comenta-se que o presi-
dente deverá colocar boa parte
de seus ministros em campanha
a favor do candidato do PSOL.
Por outro lado, Ricardo Nunes
já tem o apoio confirmado do go-
vernador Tarcísio de Freitas e

também vem recebendo acenos
de Bolsonaro para uma aliança.

No Rio de Janeiro, o atual
prefeito, Eduardo Paes, busca a
reeleição e deverá contar com o
apoio de Lula. Entre seus princi-
pais adversários deverá estar o
delegado da Polícia Federal, Ale-
xandre Ramagem, que ganhou
destaque no governo de Bolsonaro
por ter chefiado a Agência Brasilei-
ra de Inteligência (Abin). Situações
semelhantes, de disputas entre can-
didatos apadrinhados, devem se
repetir em capitais de todo país.

Já nas cidades de pequeno por-
te, os efeitos da polarização devem
ficar mais dissipados. A saúde eco-
nômica, com geração de emprego e

renda, é um dos principais pontos
de influência de votos. Nos municí-
pios com economia baseada no agro-
negócio, a tendência é que haja maior
taxa de eleição de candidatos de di-
reta. Já na região Nordeste, onde
há muitos municípios com alto ín-
dice de moradores beneficiados pe-
las políticas públicas de distribuição
de renda, tradicionalmente, elege-
se mais prefeitos de esquerda.

Todas essas análises são hipo-
téticas, baseadas nos cenários de
eleições anteriores. Muitas tendên-
cias vão se confirmar. Outras não.

A verdade é que, em qual-
quer que seja a localidade, para
vencer as eleições, os candidatos
precisarão conhecer as cidades,
entender os anseios dos eleitores
e apresentar soluções consisten-
tes para os desafios apresentados.
Seja nas capitais ou nas cidades
de pequeno porte, os apoios de
Lula ou de Bolsonaro poderão
ajudar, mas não serão decisivos.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista
político com MBA nas
áreas de Gestão e Marke-
ting (@wilsinhopedroso)

Paiva Netto

Atravessamos um
m o m e n t o  d e
 transformação

no mundo, radical e
turbulento sob muitos
aspectos, o que exige de
nós capacidade superi-
or no enfrentamento de
obstáculos de todos os
matizes. Não me refiro
a uma correria neurótica - porque
há gente que corre, corre, corre
sem chegar a ponto algum. Falo
aqui de uma preparação sistemá-
tica e corajosa para tempos, na re-
alidade, melhores, sempre deseja-
dos, mas até agora não devida-
mente conseguidos pela humani-
dade (...). O que lhe anda talvez
faltando é perspicácia e perseve-
rança no tocante a certos ensina-
mentos básicos que Jesus, o Pro-
feta Divino, farta e esperançosa-
mente, nos transmite. Um exem-
plo encontramos na Parábola do
Grão de Mostarda, em que um
homem tem uma pequena se-
mente e, apesar de miúda, a plan-
ta no seu campo, e ela cresce e se
torna uma árvore frondosa:

A Parábola do Grão de Mos-
tarda

Jesus (Mateus, 13:31 e 32)
31 Outra parábola Jesus lhes

propôs, dizendo: O reino dos
céus é semelhante ao grão de
mostarda que o homem, pegan-
do nele, semeou no seu campo;

32 O qual é, realmente, a me-
nor de todas as sementes; mas,
crescendo, é a maior das plan-
tas, e faz-se uma árvore, de sor-
te que vem as aves do céu, e se
aninham nos seus ramos.

Esse homem teve uma visão
profética, porque possuía conheci-
mento acerca do extraordinário
valor contido na sementinha. É
essa uma das lições que Jesus, nes-
sa parábola, nos quer transmitir.
O contrário seria ver esse diminu-

to grão largado no ca-
minho, sem terreno
para germinar. Assim,
quando não temos co-
nhecimento da potência
que traz a Palavra Di-
vina, arriscamo-nos a
chutar a semente e des-
prezar a grande fortu-
na que Deus nos ofere-
ce. Ora, o que hoje
aprendemos senão que

aquele que possui informação e co-
municação é dono do mundo?...

Vê-se logo que o chutador de
semente anda muito mal informa-
do. Imaginemos o que acontece
com quem não sabe Evangelho
e Apocalipse, de preferência em
Espírito e Verdade, à luz do Novo
Mandamento de Cristo Rei.

Todos os empreendimentos
espirituais e humanos, dos modes-
tos aos mais destacados, foram
antes pequeninos, assim como um
novo ano que se inicia. A origem
pode ter sido um diálogo familiar,
uma reunião de trabalho, uma in-
tuição... E, se a ideia nova é culti-
vada segundo os princípios huma-
nitários evangélicos e apocalípti-
cos, os benefícios para a coletivi-
dade hão de ser incontáveis.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Constitucionalidade do cargo de
Corregedor Geral do Município

QuestionamentosQuestionamentosQuestionamentosQuestionamentosQuestionamentos
jurídicosjurídicosjurídicosjurídicosjurídicos
emergem sobre aemergem sobre aemergem sobre aemergem sobre aemergem sobre a
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do cargodo cargodo cargodo cargodo cargo
comissionado decomissionado decomissionado decomissionado decomissionado de
Corregedor GeralCorregedor GeralCorregedor GeralCorregedor GeralCorregedor Geral
do Municípiodo Municípiodo Municípiodo Municípiodo Município

Walter Koch

Aestruturação do aparato
administrativo municipal
 entrará em um novo de-

bate jurídico proporcionado pelo
Movimento de Combate a Corrup-
ção em Piracicaba - MCCPir, atra-
vés de representação com questi-
onamentos sobre a constituciona-
lidade do cargo comissionado de
Corregedor Geral do Município.
Esse cargo, que desempenha um
papel crucial na supervisão e con-
trole interno da administração
pública local, enfrentará o escru-
tínio do Ministério Público do
Estado de São Paulo - MPSP,
quanto à sua conformidade com
os preceitos constitucionais.

De acordo com a Constitui-
ção Federal, a nomeação para
cargos comissionados deve obe-
decer à critérios específicos, ga-
rantindo a observância dos prin-
cípios fundamentais que regem a
administração pública. O inciso V

do artigo 37 da Carta Magna es-
tabelece que funções de confian-
ça devem ser exercidas exclusiva-
mente por servidores ocupantes
de cargo efetivo, e uma porcenta-
gem desses cargos deve ser reser-
vada a servidores de carreira.

Do art. 37, V, da Constitui-
ção Federal, que encontra cor-
respondência no art. 115, V, da
Constituição Estadual, deriva
que há cargos de provimento em
comissão: a) não exclusivos; b)
exclusivos de servidores de car-
reira. Aqueles são livremente
providos por qualquer pessoa
que satisfaça os requisitos le-
gais; esses somente por servido-
res de carreira, porque embora
o provimento seja precário, a na-
tureza não-técnica de chefia, di-
reção ou assessoramento apon-
ta com maior grau para o cará-
ter profissional respectivo.

O cargo de "Corregedor", pre-
visto na Lei Municipal n° 9.877,
de 22 de dezembro de 2022, con-

siste em posto que se enquadra
nesta segunda classificação e deve
ser exercido por servidor efetivo,
pois pressupõe o conhecimento es-
pecífico das funções e da carreira,
os conhecimentos - teórico e práti-
co - inerentes àqueles que ascen-
dem até que venham a ocupar car-
gos mais altos da Instituição.

O cargo de Corregedor Muni-
cipal, por sua natureza delicada e
estratégica, desperta dúvidas
quanto à sua adequação aos prin-
cípios constitucionais. Resta claro
que a nomeação para esse cargo
específico, quando feita em caráter
comissionado, pode violar a nor-
mativa vigente ao não atender ple-
namente aos critérios de ocupa-
ção estipulados pela Constituição.

Além disso, observa-se que
a eventual inconstitucionalida-
de desse cargo em comissão pode
gerar implicações diretas na im-
parcialidade e eficácia das ati-
vidades correcionais municipais.
O questionamento jurídico res-
salta a importância de uma es-

trutura administrativa sólida,
guiada pelos princípios da lega-
lidade, impessoalidade, morali-
dade, publicidade e eficiência.

O MCCPir está atento a esse
debate, e a controvérsia será sub-
metida a uma análise mais apro-
fundada através de Ação Direta de
Inconstitucionalidade (ADI) a ser
patrocinada pelo MPSP, caso os
questionamentos persistam. A po-
pulação local poderá acompanhar
de perto as atualizações sobre esse
tema, que tem implicações diretas
na transparência e legalidade dos
processos administrativos munici-
pais através do perfil do Movimento
no Instagram através da @mccpir.

A referida representação se-
gue os passos de diversas outras
já encaminhadas ao MPSP, poden-
do ser destacadas as que geraram
ADI's: Contra a Câmara Munici-
pal de Piracicaba (2191519-
64.2022.8.26.0000), contra o Se-
mae (2296880-36.8.26.0000) e
contra a Prefeitura de Piracica-
ba (2259481-70.2023.8.26.000)
todos questionando Leis que
criaram cargos comissiona-
dos de l ivre nomeação.

O trabalho do Movimento é
árduo e não para em 2024. Te-
remos muitas outras represen-
tações protocoladas, questionan-
do Leis de Piracicaba e Região.

———
Walter Koch, jornalis-
ta, Líder do MCCPir

Os servidores de Deus
e a hora presente



CAPACITADO
Indiscutível a inteligência e

eficiência (como político) de José
Aldo Rebelo Figueiredo. Tam-
bém jornalista e escritor, 68
anos, foi deputado federal e mi-
nistro. Raciocínios ágeis, se li-
cenciou do PDT, vira secretário
de Relações Internacionais da
Prefeitura de São Paulo e vai
combater (campanha eleitoral)
Guilherme Boulos (PSOL), de
quem é inimigo político. Vamos
ter uma campanha muito acir-
rada em São Paulo, com emba-
tes eloquentes e frequentes. Ta-
bata Amaral (PSB) quer José

O maior divertimento
é o ser sábio

Provérbios 10:23

Um divertimento é para o tolo praticar
a iniquidade; para o homem

inteligente, o mesmo é o ser sábio.

A Bíblia em português, tem
810.697 palavras. Em inglês tem
783.137 palavras. O livro de Pro-
vérbios foi escrito próximo ao ano
950 antes de Cristo. A palavra
divertimento está escrita na Bí-
blia fazem 2.974 anos. E era uma
preocupação e assunto tão deli-
cado já faz bastante tempo. Di-
vertimento é recreação; é dar des-
continuação do trabalho, dar des-
canso, refrescar, esfriar. Sobre a
sabedoria, tem duas realidades.
Tem a sabedoria do mundo, que

são todos os conhecimentos ter-
renais, baseados nas coisas e rea-
lidades do mundo, nas ciências
do mundo. E tem a sabedoria de
Deus que é a  ciência das realida-
des espirituais. A ciência de Deus
é celestial, é espiritual. Ser sábio é
conhecer, saber a sabedoria espi-
ritual e não a sabedoria do mun-
do. O local do encontro com a
sabedoria de Deus é durante a
leitura do livro de Deus a Bíblia.
Tenha uma excelente semana. Até
o próximo gospel cartoon.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Luiz Datena (PSB) como vice e
se anima com rejeições de Ri-
cardo Nunes (MDB) e Boulos.

PONTO FINAL
Mal em Taubaté e horrí-

vel contra o Linense, o XV joga
futebol amanhã (quarta/24)
contra o Oeste, ou Paulo Ro-
berto, um bom técnico, come-
çará a ter seu trabalho questi-
onado. Até aqui (é verdade,
apenas dois jogos), defesa ins-
tável, meio campo inexistente
e ataque prá lá de péssimo. A
qualidade dos atacantes (até
aqui) é assustadora. Reação já.

Uma perspectiva sensitiva para o Judiciário em 2024
TTTTTalvalvalvalvalvez carez carez carez carez cartttttomantomantomantomantomanteseseseses
e pessoase pessoase pessoase pessoase pessoas
sensitivas possamsensitivas possamsensitivas possamsensitivas possamsensitivas possam
ter mais sucessoter mais sucessoter mais sucessoter mais sucessoter mais sucesso
do que esse juristado que esse juristado que esse juristado que esse juristado que esse jurista
materialista quematerialista quematerialista quematerialista quematerialista que
lhes escrevelhes escrevelhes escrevelhes escrevelhes escreve

Jonathan Hernandes
Marcantonio

O ano que se ini-
 ciou parece ser,
de fato, marca-

do por forte perspectiva
de reconstrução em to-
dos os âmbitos do Esta-
do Brasileiro, o que in-
clui necessariamente o
Poder Judiciário, que é encabeça-
do pelo Supremo Tribunal Federal.

Muitas expectativas e prog-
nósticos surgem da nova com-
posição do Pretório Excelso com
a posse do Ministro Flávio
Dino. Além disso, temas polê-
micos e aguardados serão pau-
tados ao longo dos meses desse
ano de 2024, mas como a re-
centíssima história (do ano
passado) nos mostrou com os
posicionamentos do Ministro
Zanin, teremos de esperar para
ver como serão seus desfechos.

Sabemos que a politização do
Supremo Tribunal Federal é ini-
miga da subsunção fundamenta-
da, mas ainda assim é temerário
arriscar alinhamento de voto a
partir da origem da indicação dos
ministros (com exceção do Minis-
tro Nunes Marques). Isso porque,
mesmo com alinhamentos políti-
cos, a formação e o saber jurídico
dos ministros, lá no fundo e em
algumas ocasiões, ainda persistem.

Já em fevereiro, foi pauta-
do pelo Presidente do Supremo
Tribunal Federal, o Ministro Ro-
berto Barroso, temas variados
de altíssima relevância jurídica

e enorme impactos po-
lítico e econômico.

Para se ter uma
ideia, um dos temas
pautados para feverei-
ro é o Recurso Extraor-
dinário (RE) 1276977,
que analisa os embar-
gos de declaração opos-
to pelo INSS contra a
decisão que admitiu a

aplicação da "revisão da vida
toda" para aposentadorias e bene-
fícios de quem contribuía para a
previdência antes de 29/11/1999.
O impacto econômico que tal deci-
são possa vir a ter no orçamento
dos próximos anos é significativo.

Outro julgamento pautado
para fevereiro com enorme poten-
cial de impacto político e também
econômico, são dos julgamentos
das Arguições de descumprimen-
to de preceito fundamental
(ADPF´s), números 743. 746,760
e 857, além das Ações Diretas de
Inconstitucionalidade por Omis-
são (ADO´s) números 54 e 63,
que cobram a necessidade de um
plano governamental para o
combate ao desmatamento na
Amazônia e de prevenção de quei-
madas na floresta e no Pantanal.

Fechando, na minha opinião,
os três temas mais relevantes da
pauta de fevereiro, há o julgamen-
to das Ações Diretas de Inconsti-
tucionalidade (ADI´s) números
2943, 3309 e 3318, que indagam
se a Constituição Federal admite
atribuir ao Ministério Público po-
deres de investigação criminal e,
ainda, se a aplicação das normas

da Lei Orgânica do Ministério Pú-
blico da União aos Ministérios Pú-
blicos dos Estados ofende a auto-
nomia dos estados e do Distrito
Federal. Esses julgamentos podem,
ou não, modificar a forma como
o Ministério Público atua no sis-
tema penal acusatório brasileiro.

Além desses outros julgamen-
tos de fevereiro também devem
impactar a agenda pública do ano
de 2024, tais como: (1)O Regime
de casamento de idosos pautado
já para a primeira sessão, o minis-
tro pautou a continuidade do jul-
gamento do Recurso Extraordiná-
rio com Agravo (ARE) 1309642
que discute a validade da regra
que impõe o regime de separação
de bens no casamento de pessoas
maiores de 70 anos: (2) O Recurso
Extraordinário (RE) de número
859376 que discute se, em nome
da liberdade religiosa, pode-se
afastar obrigação imposta quanto
a re quisitos para fotografia em
documento de identificação civil
de não usar adereços, como bonés
e óculos, por exemplo, que dificul-
tem a identificação da pessoa;
além de dois recursos que tratam
da validade de provas em proces-
so criminal segundo a forma na
qual foram obtidas: (3) No Agra-

vo em Recurso Extraordinário
(ARE) 959620, está em discussão
a licitude das provas obtidas me-
diante a revista íntima de visitan-
tes que ingressam em estabeleci-
mento prisional, sob o argumento
de que há violação aos princípios
da dignidade da pessoa humana e
da proteção à intimidade, à honra
e à imagem do cidadão. Por fim,
em discussão semelhante, (4) no
Agravo em Recurso Extraordiná-
rio (ARE) número 1042075, o
tema é a validade de prova obtida
por meio de perícia em aparelho
celular encontrado no local do cri-
me e a eventual violação do sigilo
das comunicações no acesso à
agenda telefônica e ao registro de
chamadas sem autorização polici-
al. Ambos poderiam impactar de
forma modificativa a jurisprudên-
cia penal consolidada no Superior
Tribunal de Justiça (STJ).

Enfim, haja vista a pauta de
fevereiro, este ano promete discus-
sões jurídicas acaloradas e impac-
tantes nos domínios do Estado Bra-
sileiro, mas com desfechos impre-
visíveis, do ponto de vista da técni-
ca jurídica, levando em considera-
ção o contexto político brasileiro.
Talvez cartomantes e pessoas sen-
sitivas possam ter mais sucesso do
que esse jurista materialista que
lhes escreve, em prever o que se
deve esperar - além de tormentas -
do Poder Judiciário esse ano.

———
Jonathan Hernandes
Marcantonio, Doutor
em Direito,  advoga-
do em São Paulo

XV: time de safristas
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Antonio Roberto de Godoi

"Otime do XV parece time de
   roça: só tem safrista", foi
 o comentário de um se-

nhorzinho de uns setenta e cin-
co - oitenta anos, morador da
zona rural de Piracicaba  que es-
tava ao meu lado junto ao alam-
brado,  próximo ao túnel dos
vestiários do XV, enquanto es-
perávamos pela saída do treina-
dor quinzista que iria passar por
ali. Esperávamos para cobrá-lo
pelo futebol medíocre que nos
custou uma derrota em casa.

Essa caricatura de equipe
de futebol profissional do Es-
tado de São Paulo tem tudo para
nos levar de volta à terceira di-
visão. O que se viu no jogo con-
tra o Linense foi um time mal
montado e mal treinado.

Um time lento em pleno sécu-
lo 21, ano 2024. Marcação frouxa
e chocha, sem incomodar o adver-
sário que jogou livre e solto. Defe-
sa ridícula. Só se salva o goleiro
que nesse momento pode estar
pensando onde veio amarrar o seu
burro, como se diz cá no interior
caipira. Meio campo não existe
nem para marcar e tampouco
para criar; não consegue reter a
bola. Ataque? Só se for de risos.

O time não está treinado

para sair de marcação sob pres-
são. Saídas de bola, só na base
do chutão. Ridículo. Achamos
um gol de falta no final do pri-
meiro tempo numa falha do go-
leiro que estava mal colocado.

Conseguiram montar um
time pior do que do ano passa-
do. Tirando o goleiro  e mais um
ou dois jogadores, o restante é
assustador. São jogadores que
não poderiam vestir a camisa do
XV. Tiveram três meses para
montar um time e montaram um
time muito limitado. Fora o con-
dicionamento físico pífio. Qual o
objetivo da diretoria? Rebaixa-
mento para a A3? É a única expli-
cação. O próximo jogo é em casa,
e se perder novamente, é melhor
que o técnico caia. Aqui é XV.

Não se desmonta completa-
mente uma equipe que chegou a
duas semifinais na temporada
passada.   Por si só, foi grande
trabalho e grande milagre do téc-
nico Cléber Gaúcho, diga-se. A
equipe era infinitamente mais
competitiva, mais raçuda e tinha
espírito de XV e de Piracicaba. Ela
deveria ser complementada, re-
forçada, e não desmontada. Essa
caricatura aí é imagem e seme-
lhança do treinador que trouxe
os jogadores que quis e está jo-
gando um futebol ultrapassado.

E a diretoria? Qual o seu pa-
pel nesse momento em que a sen-
sação que temos é a de que caí-
mos no "conto do vigário"?
Quem gasta mal, gasta duas ve-
zes; e nem sempre se conseguem
os resultados. Fora o prejuízo.

Enquanto isso, a impressão
que se tem é de que a imprensa
esportiva passa  pano para
tudo isso. Passa  pano no elen-
co, no treinador e na diretoria.
Saudades do Rádio esportivo de
Piracicaba de grandes nomes.
Não era um Rádio de fazer mé-
dias e passar pano. Cumpriam
seu papel crítico. Amavam o
Nhô-Quim. As rádios Difuso-
ra, A Voz Agrícola do Brasil e
Educadora eram usinas de ex-
celentes profissionais. Muito
competentes. Conhecedores do
esporte. E muito críticos. Fun-
damentadamente  cr í t i cos .
Construtivamente críticos.

Enquanto isso, também, as

nossas torcidas organizadas pa-
recem estar anestesiadas. Pare-
cem não terem forças para pro-
testar. Parecem aceitar de for-
ma incompreensível a derroca-
da que se aproxima. É desâni-
mo arrebatador ou há algum
acordo com a diretoria para "se-
gurar a onda"? Como podemos
saber? A omissão é constrange-
dora. Elas parecem não cumprir
o papel de cobrar, num silêncio
que mais parece um aliciamento.

Fica a sensação de que es-
tamos no fim da picada. Ou tal-
vez seja mais interessante estar-
mos na terceira divisão: elencos
muito baratos, pouca despesa e
milhões do Beraldo em mãos,
tudo para sermos show de bola.

Vamos aguardar. A desgra-
ça está na espreita. Nesse caso,
só fé não salva. É preciso atitu-
des. Com esse jogo e essa equi-
pe, me desculpem, mas não vai
a lugar algum. Pura realidade.
Infelizmente. Sentiria imenso
prazer em queimar a língua.

Clamo ao quinzista raiz
que vá ao estádio nesta quar-
ta-feira, 24, à noite fazermos
a nossa parte.

———
Antonio Roberto de
Godoi,  ex-radialista
e pesquisador
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Parceria oferece curso de
manufatura e qualidade
Empresa vai oferecer o curso e a Semdettur fará a divulgação,
captação dos interessados e encaminhamento para as vagas na área

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), firmou uma parceria
com a empresa ElringKlinger
para oferecer um curso de ma-
nufatura e qualidade. A empre-
sa vai oferecer o curso e a Sem-
dettur fará a divulgação, capta-
ção dos interessados e encami-
nhamento para as vagas na área.

O curso, oferecido pela Es-
cola de Qualidade e Manufatu-
ra IQA ElringKlinger, é voltado
à qualificação de pessoas para
atuar na manufatura e aborda
temas como: planejamento,
qualidade, segurança e melho-
ria contínua, entre outros.

Durante um mês, os partici-
pantes frequentam aulas teóri-

cas e práticas sobre o tema. Ao
final do curso, os aprovados têm
a possibilidade de serem contra-
tados para trabalhar na Elrin-
gKlinger nas áreas produtivas,
ou ser encaminhado para outras
vagas disponíveis na cidade.

“Essa é mais uma das ações
da Semdettur para aproximar a
empresa do cidadão, de forma
a facilitar a recolocação no mer-
cado de trabalho, diminuindo
consequentemente o desempre-
go na cidade”, reforçou José
Luiz Ribeiro, titular da Pasta.

Para participar do curso, os
interessados devem: - Ter 18 anos
ou mais; - Ter concluído o ensino
fundamental; - Ter disponibilida-
de para frequentar as aulas de
segunda a sexta, das 13h às 17h,
por 30 dias; Será oferecido aos

alunos vale-transporte, certifica-
do e uma bolsa-auxílio no final
do curso de R$ 350. A primeira
turma tem início em fevereiro.

Os interessados em partici-
par do curso devem fazer a ins-
crição pelo formulário: https://
forms.gle/X3sz6qfWpEttw8Uk6.

Semdettur oferece curso gratuito de manufatura e qualidade
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Prefeitura inicia a preparação
da base para receber concreto
Via permanece interditada 24 horas por dia entre a avenida Juscelino
Kubitschek de Oliveira e a avenida Rio Claro, no sentido Piracicaba – São Pedro
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Simespi realiza pesquisa
salarial com associadas

Divulgação

Etapa de reciclagem é a preparação da base para receber o concreto

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), iniciou
hoje, segunda-feira, 22/01, a etapa
de reciclagem do pavimento da
avenida 1º de Agosto, processo de
preparação da base para receber o
concreto. Esta fase de trabalho
deve durar cerca de 48 horas, con-
templando o primeiro trecho da
pavimentação de concreto, que são
de 200 metros. Diante disso, a ave-
nida permanece interditada 24 ho-
ras por dia entre a avenida Jusceli-
no Kubitschek de Oliveira e a ave-
nida Rio Claro, no sentido Piraci-
caba – São Pedro. A interdição
deve durar cerca de 20 dias. O
desvio do tráfego local acontece
pela rua Cesário Simioni e aveni-
da Limeira. Na saída da avenida
Limeira, o motorista deve pegar
a via no sentido contrário de di-
reção (à esquerda), como se vol-
tasse para Piracicaba. Vai passar
sobre o viaduto e acessar a aveni-
da 1º de Agosto, também na mão
contrária de direção, e voltar para
a mão correta de direção da 1º de
Agosto, por meio de uma travessa
em frente ao Posto Resendão.

Para evitar congestionamen-
tos, especialmente em horários de
pico, a Semuttran sugere que os
motoristas com destino a Santa
Terezinha e Distrito Industrial
Uninorte considerem rotas alter-
nativas que podem ser acessadas
pela avenida Centenário ou ave-
nida Renato Wagner, avenida Ar-
mando Dedini (Shopping Center
Piracicaba), avenida Limeira,
avenida Monsenhor Martinho

Salgot e rodovia Geraldo de Bar-
ros (SP 304). Outra opção é a ave-
nida Doutor Paulo de Moraes,
avenida Jaime Pereira, Ponte Ro-
meu Pinassi (Ponte do Caixão),
avenida Cristóvão Colombo e Ro-
dovia Geraldo de Barros (SP 304).

“Agora, estamos na fase que
antecede a aplicação do concre-
to na via nestes primeiros 200
metros, porque cada lado da ave-
nida 1º de Agosto, ou seja, nos
dois sentidos, o pavimento de
concreto será por cerca de 900
metros lineares, totalizando
1,8km. E a concretagem acontece
por etapas”, explicou a titular da
Semutran, Jane Franco Oliveira.

Conforme já anunciado pela
Prefeitura, o pavimento de concre-
to na avenida 1º de Agosto será no
trecho entre a avenida Mário De-
dini até a passarela ao lado da Ar-
celor Mittal. A via, que tem fluxo
de veículos de cerca de 15 mil/dia,
apresenta problemas constantes no
pavimento há décadas e é um dos
32 pontos que receberão esse tipo
de pavimento, mais eficiente e du-
rável, totalizando cerca de 45km
de avenidas e ruas da cidade. A
obra integra pacote de recapea-
mento iniciado pela Prefeitura que
vai beneficiar 258 km de vias, di-
vidido em quatro etapas, com
material asfáltico e de concreto.

Outras duas ruas da cidade
estão no processo de receber a pa-
vimentação em concreto. São elas:
rua Joana D´Arc, no Jardim
Monumento (em fase de drena-
gem), e rua Benedito de Andrade,
no Unileste (na fase de aplica-
ção de pavimento em concreto).

As etapas de trabalho do pavi-
mento de concreto são: serviços de
rede de drenagem de águas pluvi-
ais, que incluem demarcação topo-
gráfica, escavação, assentamento
dos tubos, execução de poço de vi-
sita e execução de boca de lobo; e,
na sequência, terraplanagem, com-
pactação e colocação de camadas
de pedras e BGS (Brita Graduada
Simples) e, por fim, a concretagem.

VANTAGENS – O pavi-
mento de concreto tem maior du-
rabilidade, diminui o custo com
manutenção de veículos e a possi-
bilidade de ocorrência de aciden-
tes, agiliza o trânsito e diminui a
poluição, pois não deforma quan-
do há aceleração, frenagem e pro-
vas de cargas dos veículos. Há me-
nor interferência de manutenção
preventiva e corretiva; maior segu-
rança do usuário devido a macro e
microtexturas; melhor reflexão da
luz na superfície do pavimento;

economia de até 30% nos gastos
com iluminação pública e redução
na temperatura ambiente em até
5ºC, devido à superfície clara.

VIAS – O valor do investi-
mento para o pavimento em con-
creto é de R$ 89.728.052,44. Entre
os locais que receberão novo pavi-
mento, além das vias já citadas,
estão a avenida Rio Claro (rotató-
ria, abrangendo da avenida 1º de
Agosto até a avenida Monsenhor
Martinho Salgot); avenida Pádua
Dias (a partir da avenida Carlos
Botelho até a rodovia Luiz de Quei-
roz); avenida Cristóvão Colombo
+ rotatórias (entre a rotatória da
ponte do Cachão até a SP 304);
avenida Comendador Leopoldo
Dedini, no Unileste (da rodovia
Margarida das Graças Martins
até rodovia Luiz de Queiroz) e rua
Corcovado (trecho compreendido
entre o Condomínio Residencial
Piracicaba 3 até o final da via).
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André Simioni, segundo
vice-presidente do Simespi

O Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecânicas,
de Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras)
inicia o ano com a missão de apu-
rar, entre suas associadas, como
estão os salários pagos e benefícios
concedidos pelo setor metalmecâ-
nico. A pesquisa salarial, única do
gênero em Piracicaba e região, é
realizada pelo sindicato patronal
a cada dois anos, desde 1995.

O trabalho de levantamento
e apuração dos dados será reali-
zado pela Carreira Muller, maior
empresa de consultoria de remu-
neração do Brasil, parceira do Si-
mespi desde 2017. A previsão é
de que a pesquisa estará concluí-
da em até cinco meses a partir da
primeira reunião on-line com as
empresas associadas voluntárias,
que acontece nesta quarta-feira
(24), a partir das 14h. Apenas as
empresas participantes terão
acesso totalmente gratuito aos re-
sultados da pesquisa. “Contratar
uma pesquisa deste porte seria
dispendioso para uma empresa
apenas, por isso, esta é uma gran-
de oportunidade das associadas
contarem com uma ferramenta
fundamental para a gestão da em-
presa, especialmente nas áreas de
recursos humanos e financeira”,
argumenta André Simioni, segun-
do vice-presidente do Simespi.

Ele explica que a participação
das empresas é bastante simples.
“Elas devem preencher um ques-

tionário padrão que pede dados
sobre salários, nome do cargo, be-
nefícios oferecidos etc. Os consul-
tores da Carreira Muller, inclusi-
ve, ficam disponíveis para tirar
dúvidas durante o preenchimen-
to. Não há coleta de dados pesso-
ais. O sigilo das informações é as-
segurado e a LGPD (Lei Geral de
Proteção de Dados) é rigorosa-
mente seguida”, destaca Simioni.

A pesquisa abrange três
perfis de empresas: aquelas que
têm até 45 funcionários; as que
contam com até 170 emprega-
dos; e as que empregam mais
de 170 pessoas. “Isso é interes-
sante porque a pesquisa atende
a associadas de todos os por-
tes”, completa o vice-presidente.
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Piracicaba registra 14 mil dívidas
protestadas por não pagamento

A partir da última quinta-fei-
ra (11) proprietários dos mais de
336,7 mil veículos de Piracicaba
(IBGE-2022) devem iniciar o pa-
gamento do Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automoto-
res, o chamado IPVA. Um dos pri-
meiros tributos do ano, o imposto
estadual requer atenção redobra-
da, uma vez que o seu não paga-
mento pode levar o devedor a ter
o nome protestado em Cartório e
com isso passar a ter uma série de
restrições de acesso ao crédito, in-
clusive para financiamentos.

Desde 2012, quando a Procu-
radoria Geral do Estado de São
Paulo (PGE) começou a enviar os
nomes dos devedores do imposto
aos Cartórios, mais de 14,6 mil dí-
vidas foram protestadas no muni-
cípio, totalizando mais de R$ 14,4
milhões não pagos aos cofres públi-
cos. 11,74% destas dívidas já foram
quitadas perante a Fazenda do Es-
tado de São Paulo, mas continuam
protestadas em Cartório. Para can-
celar o protesto, basta o usuário efe-
tuar o pagamento das taxas carto-
rárias pelo site da Central do Pro-
testo de SP.. Para saber como fazer
esse pagamento basta fazer uma
pesquisa no site no campo “Consul-
te Grátis” e seguir as instruções.

Somente no ano passado, fo-
ram levados a protesto 6,8 mil tí-
tulos de dívidas de IPVA não pa-
gas em Piracicaba, o que corres-
ponde a uma queda de 11,39% em
comparação aos 7,7 mil tributos
protestados em 2022. O valor das
dívidas também caiu, registrando
uma queda de 0,64%. Em 2023,
deixaram de entrar R$ 7,214
milhões aos cofres públicos con-
tra R$ 7,260 milhões em 2022.

“A falta de pagamento do
IPVA pode resultar na inclusão do
débito na dívida ativa do Estado,
acarretando medidas legais, como
protesto e até mesmo ação judicial
para a recuperação dos valores de-
vidos”, explica José Carlos Alves,
presidente do Instituto de Estu-
dos de Protesto de Títulos do Bra-
sil – Seção São Paulo (IEPTB/SP).
“Já para o Estado, o protesto aca-
ba sendo uma ótima ferramenta,
pois permite a recuperação des-
tes valores de maneira rápida e
sem custos, além de não deman-
dar o Poder Judiciário”, diz.

Também no site dos Cartórios
de Protesto do Estado de São Paulo
é possível ao contribuinte efetuar o
pagamento do IPVA protestado uti-
lizando-se da mesma sistemática já
descrita acima. O usuário fará a
consulta gratuita de protesto inse-
rindo o CPF ou CNPJ. No resultado
da pesquisa constará o título pro-
testado, permitindo que o usuário
faça o pagamento da dívida e das
taxas cartorárias usando como for-
ma de pagamento o Pix ou o boleto
bancário. Com o pagamento feito, o
nome do devedor será retirado do
cartório em até cinco dias úteis.

Os paulistas ainda dispõem do
serviço AVISE-ME!, que passam a
ser notificados de forma automá-
tica e gratuita via SMS e/ou e-mail
caso alguma dívida seja apresenta-
da de forma eletrônica em seu CPF
ou no CNPJ da empresa em qual-
quer um dos 410 Cartórios de Pro-
testo do Estado de São Paulo, sendo
uma alternativa para o devedor re-
gularizar sua situação antes do
protesto acontecer. Para ter acesso
ao serviço, basta se cadastrar no
site da Central do Protesto de SP.
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Eleitos os novos integrantes da sociedade civil

A eleição aconteceu no auditório da Smads
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Já estão definidos os novos
integrantes titulares e suplentes da
sociedade civil para o Conselho
Municipal do Idoso (CMI), biênio
2024/2026, titulares e suplentes.
A eleição foi realizada na tarde
de ontem (22), no auditório da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), localizado à rua Monse-
nhor Manoel Francisco Rosa, 900,
Centro. Já os representantes do
Poder Público são indicados por
cada secretaria municipal e o pro-
cesso ainda está em andamento.

A eleição se deu por voto dire-
to e secreto entre as entidades ins-
critas. A cédula oficial de votação
foi impressa pelo CMI, nela conten-
do o nome de todos os candidatos
habilitados em ordem alfabética e
a entidade que representam; cada
delegado pode votar em até três can-
didatos. Após o encerramento da
votação, o resultado foi encaminha-

do para publicação no Diário Ofici-
al do Município de Piracicaba.

Os representantes titulares da
sociedade civil para o CMI são Re-
gina Aparecida Costa (Conselho
Coordenador das Entidades Ci-
vis), Antonia Cristina Gonçalves
(Centro de Assistência Social Co-
ração de Maria Nossa Mãe),
Eduardo Kobayashi (Clube Cultu-
ral e Recreativo Nipo Brasileiro),
Moacir de Jesus Valentnuci (Fa-
natal Instituto de Ensino), Prisci-
la de Arruda Freitas (Associação
de Assistência Social Betel), Edel-
mira Neves de Oliveira (Cras Má-
rio Dedini), Regiane Bonfiglio
(OAB 8ª Subseção Piracicaba) e
João Carlos da Silva (Associação
dos Aposentados e Pensionistas de
Piracicaba e Região- Eclética.

REPRESENTATIVIDADE
- O Conselho Municipal do Idoso é
um órgão colegiado, legítimo, pari-
tário, autônomo, representativo e

apartidário, instituído no municí-
pio em 2008. É composto por 16
membros titulares, sendo oito
membros da sociedade civil e oito
do poder Executivo. Sua finalida-
de é a defesa dos direitos da pessoa

idosa, acompanhar a elaboração de
programas, fiscalizar sobre o cum-
primento de legislação favorável
aos direitos da pessoa idosa, deli-
berar e formular diretrizes para as
políticas voltadas a esse público.
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SP 191 inicia Pare e Siga para obras em ponte
A Eixo SP Concessionária de

Rodovias retomou nesta segun-
da-feira (22) os trabalhos para
alargamento da ponte localiza-
da no km 93+800 da SP 191 -
Rodovia Irineu Penteado, no tre-
cho entre Charqueada e Ipeúna.
Nesta primeira etapa dos servi-
ços, está programada a demoli-
ção dos guarda-corpos laterais.
A operação teve início no ano
passado e deve seguir até maio.

Para a continuidade dos tra-
balhos, o tráfego sobre a ponte
voltou a ter restrições. Apenas
uma faixa está liberada para a
circulação de veículos. Para o
controle do trânsito durante a
execução dos serviços, a Conces-
sionária adotará o sistema Pare
e Siga no período diurno, com a
liberação do tráfego à noite.

De acordo com a programa-
ção das obras, de hoje (22) até
sábado (27) as equipes trabalha-
rão na demolição das laterais da
ponte para permitir o içamento
das vigas que darão sustentação

à parte nova da estrutura. Para
o içamento das vigas, na etapa
seguinte dos trabalhos, será uti-
lizado guindaste. E durante a
operação com o uso do equipa-
mento estão previstas duas inter-
dições totais de 15 minutos para
posicionamento do guindaste.

A primeira interdição total da
via ocorrerá na manhã do próxi-
mo domingo (28), às 10h30. E a
segunda interdição será à tarde
do mesmo dia, às 15h. Ainda se-
gundo a programação prevista, do
dia 19 de fevereiro a 24 de maio, o
sistema de Pare e Siga será ampli-
ado e passará a vigorar também
durante a noite, ou seja, a restri-
ção para o tráfego no local será
24 horas durante esse período.

Em razão das intervenções no
trânsito, a Concessionária pede aos
motoristas que passarem pelo local
que tenham bastante cautela e re-
duzam a velocidade. Durante o
período das obras, haverá reforço
na sinalização para alertar os mo-
toristas a respeito das mudanças.

Após  a  conclusão  das
obras, a ponte passará a con-
tar com acostamento nos dois
sentidos e espaço para circula-

ção de pedestres. Caso haja in-
terferência do tempo, com chu-
vas fortes, a programação das
obras poderá ter alterações.

Trânsito entre Charqueada e Ipeúna terá restrição a partir desta
segunda (22) em razão dos trabalhos de ampliação do dispositivo
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Diocese terá ações para
conscientizar fiéis sobre
as eleições municipais

A Prefeitura de Piracicaba
segue com ações para a informa-
tização, modernização e digitali-
zação do sistema municipal de
Saúde. A partir desta semana,
serão mais quatro regiões aten-
didas com a implantação do novo
sistema nas Unidades Básicas de
Saúde (UBS) Planalto, Vila Cris-
tina e Novo Horizonte e a Unida-
de de Saúde da Família (USF)
Mário Dedini 1. Na manhã desta
segunda-feira, 22/01, o secretá-
rio de Saúde, Augusto Muzilli
Júnior, ao lado de uma comitiva
de coordenadores de departa-
mentos, visitou as unidades para
acompanhar o início dos traba-
lhos de capacitação das equipes
na utilização do novo software da
Saúde, o Siss Saúde, para utiliza-
ção do prontuário eletrônico já
ligado às informações do cartão
Pira Cidadão, que substitui o car-
tão azul do SUS municipal. Já
trabalham com o novo sistema a
UBS Paulista e a USF São José.

Para esta mudança, duran-
te esta semana, os servidores das
quatro unidades passam por trei-
namento e capacitação para a uti-
lização das novas ferramentas e,
na próxima semana o atendimen-
to já será realizado no novo for-
mato, inclusive com equipe do
cartão Pira Cidadão realizando o
cadastramento dos usuários des-
tas unidades. “Além disso, esta-
mos também instalando novos
equipamentos nestas unidades,
como novos computadores e im-
pressoras, além da implantação
de algo inédito na Atenção Bási-
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Mais quatro unidades começam a
implantar novo software de saúde
Equipes das UBSs Planalto, Vila Cristina e Novo Horizonte e a USF
Mário Dedini 1 passam por treinamento para utilização do Siss Saúde

Mais quatro unidades de Saúde passarão a disponibilizar
totem para retirada de senhas para atendimento
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ca que é a instalação de painéis e
um totem para distribuição de
senhas para o atendimento na
unidade”, disse Muzilli Junior.

O aposentado João Candido
Neto, 73 anos, usuário da UBS
Planalto, ficou feliz com a notícia
da modernização da unidade. “É
100% bom. Está na hora de termos
algo para facilitar nossa vida, prin-
cipalmente na hora do atendimen-
to por senha igual nos grandes pla-
nos de saúde. Além disso, eu e mi-
nha família já temos o cartão Pira
Cidadão. Quero usar o APP para
os serviços da Prefeitura disponí-
veis de forma online”, afirmou.

A enfermeira responsável pela
equipe da USF Mário Dedini 1,
Roseli Aparecida Godinho, espera
que o novo sistema dê certo. “É uma
modernidade importante para os
pacientes do SUS. Já trabalho como
plantonista em UPAs e o sistema é
muito bom. Como toda a mudança
gera, de certa forma uma resistên-
cia, estamos trabalhando para que
todo mundo consiga utilizar de for-
ma plena. Vai ser bom para os pa-
cientes e, também, para os servi-
dores. Estou ansiosa”, destacou.

Segundo explicou o chefe da
pasta da Saúde, o programa de
gestão da Saúde está defasado há
anos e com o software Siss Saúde
está sendo possível organizar e ad-
ministrar a rede de atendimento.
“Começamos essa implantação de
forma gradativa, na rede de ur-
gência e emergência, em julho do
ano passado, nas unidades geri-
das pela Organização Social de
Saúde, OSS, e mais recentemente

para a COT (Central de Ortopedia
e Traumatologia). Os resultados
estão sendo muito positivos e es-
peramos isso também na Atenção
Básica, onde temos mais de 70
unidades. Esperamos até maio
deste ano ter todas as unidades
funcionando neste novo forma-
to”, completou Muzilli Júnior.

Segundo Tatiana Bonini, co-
ordenadora de enfermagem do
DAB, devido à mudança para os
novos programas, inicialmente, o
atendimento pode ser um pouco
mais lento. “Essa alteração, no iní-
cio, pode trazer certa lentidão do
sistema e devido à pouca prática
dos servidores com essa novida-
de. Apesar disso, acreditamos
que nas próximas semanas tudo
já esteja implementado e funcio-
nando de forma a agilizar e faci-
litar o atendimento à população”.

PIRA CIDADÃO – A Pre-
feitura de Piracicaba lembra que,
para obter o cartão Pira Cidadão,
o cadastro deve ser feito no site
www.cidadao.piracicaba.sp.gov.br
ou pelo aplicativo Pira Cidadão
para celular e tablet, disponível
para Android e IOS. Além disso, a
SMS disponibiliza pontos fixos na
região central para cadastramen-
to: no Poupatempo Municipal/
Centrus – ao lado do Terminal
Central de Integração (TCI) –, das
8h às 16h, e o Centro de Especiali-
dades Médicas (CEM) – o Postão,
atrás do Mercado Municipal –,
das 8h às 17h. Além disso, na sede
do Cartão Pira Cidadão à traves-
sa Olegário Mariano, 327, Vila
Monteiro – de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h; e sábados, das
8h às 12h. Em caso de dúvidas,
os contatos são (19) 9.9458-3813.
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Celebração na Catedral abriu período de conscientização
para ano eleitoral na Diocese de Piracicaba

Em razão das eleições muni-
cipais que ocorrerão em 2024, o
bispo Dom Devair Araújo da
Fonseca presidiu na manhã de
domingo (21) a missa de abertu-
ra do ano eleitoral na Diocese de
Piracicaba. A celebração marcou
o início do período preparatório e
de conscientização sobre a dispu-
ta que elegerá prefeitos e vereado-
res para os próximos quatro anos.

O território da Diocese de
Piracicaba abrange 15 cidades
e, de acordo com a equipe dio-
cesana da Pastoral Fé e Política,
além dos prefeitos de cada uma
delas, também devem ser eleitos
ou reeleitos aproximadamente
250 representantes legislativos
para as Câmaras Municipais.

“Participar como cristãos,
como católicos, do processo elei-
toral é uma questão de fé. Por-
que temos que escolher pesso-
as que têm um pensamento de
acordo com a nossa linha de ra-
ciocínio. O Evangelho é a nos-
sa linha de raciocínio”, desta-
cou Dom Devair após a missa.

“Não é uma escolha para ter
privilégios, ou seja, não é eleger
alguém que se diz católico espe-
rando que vá fazer algo pela Igre-
ja depois. Nós não vamos apre-
sentar lista de nomes dizendo
para votar neste ou naquele. Não
é isso. Trata-se de promover o dis-
cernimento para a escolha. Para
isso será a orientação”, explicou.

Por fim, o bispo acrescentou:
“Que somos todos sujeitos ou seres
políticos, isso é óbvio. Vivemos nas
cidades, o poder público é admi-
nistrado por autoridades civis e o
estado é laico. Nós sabemos de tudo
isso, mas as pessoas que votam têm
uma consciência. Por isso a ne-

cessidade de saber exatamente
em quem está votando. Não adi-
anta dizer que é católico ou ir ao
Santuário Nacional em período
de eleição. Nós devemos saber se
o candidato tem, por exemplo,
uma consciência a favor da vida”.

Este ano, a pastoral Fé e Po-
lítica irá confeccionar uma carti-
lha própria, em formato digital,
que será encaminhada a todas as
paróquias e comunidades perten-
centes à Diocese nos 15 municípi-
os. O material deverá conter te-
mas e reflexões para a formação
da consciência política, com o ob-
jetivo de preparar os cidadãos para
as escolhas que deverão realizar
no mês de outubro deste ano.

“Além da cartilha, deverão ser
produzidos vídeos e ‘lives’ com a
participação do senhor bispo e de
outras personalidades que contri-
buam para a orientação correta do
povo de Deus sobre o processo elei-
toral”, informa nota da Pastoral.

Entre os diversos temas a se-
rem abordados na cartilha, ha-
verá, por exemplo, os cinco cri-
térios para escolha do candida-
to. São eles: 1) caráter (não ter
se envolvido em corrupção; 2)
valores (conhecer a história pes-
soal e familiar); 3) defesa da vida
(desde a concepção até o seu na-
tural fim); 4) plano de governo
(que não esqueça dos pobres e
marginalizados); 5) competência
(para ser líder político e admi-
nistrar os recursos públicos).

A equipe diocesana de Fé e
Política é coordenada pelo Padre
Claudemir da Rocha e irá apresen-
tar em breve o calendário para as
atividades e a disponibilização da
cartilha e dos outros materiais nos
meios de comunicação da Diocese.
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Alessandra é internada para tratar
lesões causadas por mordidas de cães

A vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos) está interna-
da no hospital Santa Casa desde o
último domingo (21), se recuperan-
do de lesões causadas por mordi-
das de cães. No dia 14 de janeiro, a
vereadora foi tratar de animais
cujo tutor faleceu e, durante o
atendimento, foi atacada, receben-
do diversas mordidas nas pernas.
A vereadora já havia visitado o
local antes e, no dia do ataque,
estava na companhia de um vizi-
nho do local onde estavam os cães.

Após o ataque, a vereadora
dirigiu-se à UPA da Vila Cristi-
na e levou pontos nos ferimen-
tos mais profundos. No último
domingo (21), Alessandra Be-
llucci foi internada na Santa
Casa para uma recuperação
mais eficaz dos ferimentos.

A assessoria parlamentar da

vereadora publicou uma atuali-
zação, na manhã desta segunda-
feira (22), informando que a ve-
readora “passa bem” e a interna-
ção ainda é crucial devido à ne-
cessidade de medicação intrave-
nosa e de curativos feitos duas
vezes ao dia para uma melhor ci-
catrização dos ferimentos. “Ontem
ela precisou retirar os pontos dos
ferimentos (prematuramente) para
assepsia do local e já foram reali-
zados diversos exames para cons-
tatar o grau de infecção. Estamos
aguardando os resultados”, in-
formou a assessoria em nota.

Apesar de não saber preci-
sar a data, a assessoria parla-
mentar acredita que a verea-
dora deverá ter alta em breve.

O gabinete da vereadora
Alessandra Bellucci segue fun-
cionando normalmente.

Vereadora foi internada após se machucar enquanto auxiliava animais

Divulgação
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Nove bairros da Zona Rural recebem melhorias da Sema
Na última semana, de 15/01

a 19/01, oito bairros da zona rural
receberam melhorias da equipe da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
com serviços de manutenção e
limpeza de estradas rurais. Nos
bairros Anhumas (estrada Joa-
quim Leite de Toledo - PIR 230) e
Canal Torto (estrada PIR 011W),
a equipe fez manutenção com mo-
toniveladora, ambas finalizadas.
No bairro Passa Cinco, a Sema
concluiu a aplicação do material
agregado reciclado da construção
civil na estrada PIR 010/260.

A equipe fez a limpeza de tu-

bulações para passagem de água
em estradas dos bairros Monte
Branco, Floresta e Paredão Verme-
lho, todos concluídos. Também foi
finalizada a limpeza de vegetação
no acostamento da estrada Pedro
Bortoletto (PIR 136), no bairro Sete
Barrocas, e a retirada de uma árvo-
re que caiu na estrada do bairro Ji-
bóia, após a forte chuva que atingiu
o município na quinta-feira, 18/01.

Continuam nesta semana a
manutenção com motonivelado-
ra e aplicação de lajão britado
na estrada PIR 001/013L, no
bairro Quebra Dente, e a limpe-
za de bacia de contenção na PIR
011W, no bairro Canal Torto.

Divulgação

Árvore que caiu na estrada do bairro Jibóia, após
chuva forte, foi retirada pela equipe da Sema
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Educação de SP abre pré-cadastro para professores de ensino técnico
A Secretaria da Educação do

Estado de São Paulo (Seduc-SP)
está com pré-cadastro aberto
para professores interessados
em atuar em classes do Itinerá-
rio de Formação Técnica Profis-
sional. O processo é válido para
profissionais graduados e/ou
que possuam notório saber com
comprovada experiência nas áre-

as dos cursos. A inscrição é on-
line e vai até 5 de fevereiro no
site Ensino Médio Paulista.

Em 2024, mais de 1.000
unidades da rede estadual
vão oferecer nove opções de
cursos no Ensino Médio: ad-
ministração, agronegócio, ci-
ência de dados, desenvolvi-
mento de sistemas, enferma-

gem, farmácia, hospedagem,
logística e vendas. Há vagas
nas 91 Diretorias de Ensino.

A remuneração dos selecio-
nados será de R$ 5,3 mil para jor-
nada presencial de 40 horas se-
manais e de R$ 3,3 mil para jor-
nada presencial de 25 horas se-
manais. As oportunidades vari-
am de acordo com a demanda de

cada região e disponibilidade de
horários e locais dos candidatos.

Para a atuação em sala de
aula, a Secretaria da Educação for-
necerá material didático dos cur-
sos com aulas, exercícios, ativida-
des práticas, e também Formações
Pedagógicas e Técnicas para ga-
rantir o suporte necessário e a
adaptação do professor na rede.
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Sincomerciários e Roberto Previde
serão homenageados pela Câmara
Sessão é hoje e comemorará os 60 anos do sindicato e os 50
anos de Roberto Previde como funcionário do Pão de Açúcar

TTTTTREVISANREVISANREVISANREVISANREVISAN J J J J JRRRRR.....

MP acata representação e instaura
inquérito para apurar falta d’água

A Câmara de Vereadores de
Piracicaba, por iniciativa do ve-
reador Acácio Godoy, promoverá
homenagem aos 60 anos do Sin-
dicato dos Empregados no Comér-
cio de Piracicaba (Sincomerciári-
os), completados neste último dia
oito, e aos 50 anos do seu vice-
presidente, Roberto Previde,
como funcionário do Pão de Açú-
car. A homenagem será realiza-
da em sessão solene na próxima
terça-feira, dia 23 de janeiro, às
19h30, no salão nobre Helly de
Campos Melges da Câmara de
Vereadores de Piracicaba.

Roberto Previde, que está
completando 50 anos como funci-
onário do Grupo Pão de Açúcar e
25 anos como dirigente do Sinco-
merciários, nasceu em 22 de abril
de 1949. Nascido no bairro Monte
Alegre em Piracicaba, aos 02 anos
mudou-se com a família para den-
tro do então campo do XV de Pi-
racicaba, o Estádio Roberto Go-
mes Pedrosa, que ficava na Rua
Regente Feijó esquina com Rua
Santo Antonio (atualmente Assaí).
Os pais de Antonio eram os casei-
ros do clube de futebol e ali o me-
nino se apaixonou pelo futebol.

Virgilinho, como ficou conhe-
cido, iniciou nas categorias de base
jogando como centro avante no
infantil, juvenil e amador. Depois
veio o XV Escola, que o falecido
Jacobelli era o treinador, o Duar-
te Filho era o diretor de esporte.
Em 1969, passou a ser jogador pro-
fissional do XV de Novembro, na
época em que o comendador Hum-
berto D‘Abronzo era o presidente.
Foi jogador profissional por dois
anos, fez fama com chute potente
era “canhão da Rua Regente”.

Junto com a carreira futebo-
lística, Virgilinho tentou concili-
ar os estudos no grupo Moraes
Barros, os concluiu com supleti-
vo e posteriormente formou-se
torneiro mecânico pelo SENAI.
Em 1971, o Baú da Felicidade
inaugurou loja em Piracicaba e o
então gerente, Antonio Carlos
Colletti, já conhecia o Virgilinho
e reconhecia nele o talento para
vendas, assim o convidou para
integrar a equipe com a promes-

sa de ganhar três vezes mais do
que o salário de jogador de fute-
bol. Foi assim que Virgilinho mi-
grou dos campos para as lojas.

Já em 1972, tornou-se sócio
do Sindicato dos Empregados no
Comércio de Piracicaba e em 1987
passou a integrar a diretoria da
entidade. Em 1973, inaugurou em
Piracicaba a Eletroradiobraz e foi
contratado para o setor de mó-
veis. Nessa loja, conheceu Ester
Moreira Previde, com quem ca-
sou-se em dezembro 1977, e teve
03 filhos, Vitor, Vilson e Vivian.

Em 17 de novembro de 1999,
assumiu a Presidência do Sindi-
cato dos Empregados no Comér-
cio de Piracicaba (Sincomerciári-
os) e revolucionou a atuação da
entidade junto aos comerciários.
Liderou a categoria na luta pela
regulamentação do horário local
do comércio, conclamou a primei-
ra greve da categoria em 2002,
batalhou pela conquista dos bene-
fícios pelo trabalho em feriados,
Dia do Comerciário, implementou
para os sócios do sindicato diver-
sos benefícios como bolsa de estu-
dos, convênios médicos, vale ma-
terial escolar, cesta de natal, ins-
talou a Câmara de Conciliação
Prévia-CINTEC e idealizou e inau-
gurou o Clube dos Comerciários.

Roberto Previde também foi
diretor da Federação dos Empre-
gados no Comércio do Estado de
São Paulo, presidente da Regional
da Federação dos Empregados no
Comércio do Estado de São Paulo,
que reúne seis cidades, e tesourei-
ro do então Conselho das Entida-
des Sindicais de Piracicaba, inte-
grou diversos conselhos munici-
pais. Atualmente, é vice- presiden-
te do Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba. En-
fim, Roberto Previde, o Virgili-
nho, “fez legado, sendo reconhe-
cido como grande líder sindical”.

60 ANOS DO SINCO-
MERCIÁRIOS — A história do
Sindicato dos Empregados no
Comércio de Piracicaba  (Sinco-
merciários) começou em 17 de
Julho de 1962, com a criação da
Associação dos Comerciários de
Piracicaba, idealizada por um

Roberto Previde, atual vice-presidente do Sincomerciários,
completa 50 anos como funcionário do Grupo Pão de Açúcar

Divulgação/Sincomerciários

grupo de comerciários com a fi-
nalidade de criar uma entidade
que defendesse os interesses da
categoria. A Associação foi trans-
formada em Sindicato em 08 de
Janeiro de 1963, e foi fundado por
Nagib Ismael, que permaneceu
no cargo até 03 de Abril de 1966.

Em seguida tornou-se pre-
sidente Plínio Sigmar Bortolet-
to, que tomou posse no dia 04 de
Abril de 1966, sendo reeleito por
diversos mandatos, e ficando à
frente do Sindicato até 12 de Ja-
neiro de 1984. Neste período, o
Sindicato conseguiu sua sede
própria, à Rua Governador Pe-
dro de Toledo, 636, sendo inau-
gurada em 11 de Março de1978.

Em 13 de Janeiro de1984, as-
sumiu a presidência do Sindicato
Sérgio Pereira, que comandou a
entidade até 04 de Agosto de 1998.
Nessa época, o Sindicato passou
por uma grande reforma, com
ampliação de sua sede, sendo rei-
naugurada em 27 de Julho de
1985. Com o falecimento do presi-
dente Sérgio Pereira, em agosto de
1998, assumiu o cargo Plínio Sig-
mar Bortoletto, ficando até 16 de
Novembro de 1999, vindo a falecer
nesta data. Com isso, a presidên-
cia foi assumida pelo seu vice, Ro-

berto Previde, funcionário do Gru-
po Pão de Açúcar, que com sua di-
retoria  revolucionou a atuação da
entidade junto aos comerciários.

Em Abril de 2019, Vitor Ro-
berto Previde, funcionário do Sé
Supermercados, assumiu a presi-
dência da entidade, e foi reeleito
no final do ano passado, para um
novo mandato. Como Presidente,
Vitor Roberto deu continuidade nos
benefícios sociais já implementados,
inovou ao custear parcialmente
para os sócios cesta básica e vale
gás,  inaugurou o espaço VIP do
Comerciários – São de Beleza  e fo-
mentou as atividades para sócios
no Clube da categoria. “A diretoria
do Sincomerciários tem a missão
de manter o bom trabalho desen-
volvido para os trabalhadores co-
merciários, principalmente na luta
para assegurar o respeito aos di-
reitos da categoria, assim como tra-
balhar para fortalecer os benefíci-
os aos associados da entidade. No
entanto, para isso precisamos da
participação e apoio dos comerci-
ários que devem ficar sócios do
Sindicato, e, assim, ajudar a for-
talecer as nossas ações que são
voltadas a todos os trabalhado-
res comerciários”, completa o atu-
al presidente do Sincomerciários.

O Ministério Público do Esta-
do de São Paulo (MP-SP) instau-
rou inquérito civil para apurar pos-
síveis falhas na atuação do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto), em resposta a apontamen-
tos contidos em representação pro-
tocolada pelo vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL). O parlamentar foi
comunicado da decisão na sexta-
feira (19) pelo promotor de Justiça
de Defesa do Consumidor de Pira-
cicaba, João Carlos de Azevedo Ca-
margo, responsável pela medida.

O inquérito civil instaurado no
último dia 18 pretende levantar os
motivos tanto das “constantes in-
terrupções do serviço de fornecimen-
to de água tratada” pelo Semae aos
moradores “de vários bairros da ci-
dade”, quanto “da presença de ar
na tubulação da rede de distribui-
ção” —situações que vêm “ocasio-
nando prejuízo financeiro aos con-
sumidores”, conforme afirma a por-
taria que determinou a apuração.

Em 22 de novembro do ano
passado, Trevisan Jr. protocolou
representação no MP-SP em que
descreveu os impactos, sobre o con-
sumidor, gerados pelas falhas na
prestação dos serviços. O vereador
mencionou que a falta de água é
“recorrente” e “assola diversos bair-
ros”, como Nova Suíça, Santa Te-
resinha, Javari, Vila Sônia, Par-
que Orlanda, Jardim Elite, Bair-
ro Alto, Vem Viver, Alpes Suíços,
São Geraldo, Cristal Suíça, Serro-
te, Pau Queimado, Vila Monteiro
e Jardim Petrópolis, entre outros.

O parlamentar apontou que
os “períodos prolongados sem
água têm impacto direto” no co-
tidiano dos moradores, “impos-
sibilitando a realização de tare-
fas básicas, como banho e lava-
gem de utensílios domésticos e rou-
pas”, e nas atividades comerciais,
que “são gravemente prejudicadas,
acarretando enormes prejuízos”.
“A falta desse recurso básico não
apenas impacta negativamente a
vida diária, mas também com-
promete o desenvolvimento eco-
nômico e social dessas comuni-
dades”, escreveu Trevisan Jr.

Na representação que levou o
MP a instaurar o inquérito civil, o
vereador também afirmou haver
“presença exacerbada de ar na
rede de distribuição de água, oca-
sionando um giro inadequado nos
hidrômetros”. “Esta prática lesiva
resulta em custos indevidos aos
consumidores, que, além de supor-
tarem os efeitos das constantes fal-
tas de água, são onerados financei-
ramente por um serviço não efeti-
vamente consumido”, observou o
parlamentar, que cobrou “medidas
corretivas” para assegurar “a justa
cobrança pelos serviços prestados”.

O promotor João Carlos de
Azevedo Camargo determinou,
logo ao instaurar a apuração, que
o presidente do Semae, Artur Cos-
ta Santos, seja notificado para, em
até 30 dias, prestar as seguintes
informações: - se todos os bairros
são servidos com água tratada (em
caso negativo, quais não são servi-
dos e o motivo da não-prestação
do serviço); - quais foram as inter-
rupções do serviço de fornecimen-
to de água tratada nos últimos 12
meses, o motivo das interrupções,
os bairros atingidos e o tempo de
duração das interrupções; - com-
provação de que as interrupções
programadas dos últimos 12 me-

ses foram previamente comunica-
das ao regulador e aos usuários,
como determina o artigo 40, pará-
grafo 1º, da lei 11.445/2007; - en-
vio de cópia dos relatórios das
obras realizadas em decorrência
das interrupções do serviço de for-
necimento de água tratada nos úl-
timos 12 meses; - qual o percentual
de perdas físicas de água; - se o
Semae possui canal de comunica-
ção para o recebimento de recla-
mações, elogios ou sugestões dos
usuários; - se o Semae possui em
seu banco de dados reclamação
decorrente da interrupção do ser-
viço de fornecimento de água nos
últimos 12 meses; em caso positi-
vo, que sejam informados o nú-
mero de reclamações, o nome e o
endereço dos reclamantes; - qual
a periodicidade da manutenção
preventiva da rede de água e quais
os serviços realizados nos últimos
12 meses; - e se as obras e os servi-
ços contratados por meio dos pro-
cedimentos licitatórios foram  res-
pectivamente executados e presta-
dos e qual o benefício que gera-
ram para o sistema de captação,
tratamento e distribuição de água.

O promotor determinou, ain-
da, o envio de ofício ao Procon de
Piracicaba para que, também em
até 30 dias, responda se possui, em
seu banco de dados, reclamações
sobre a interrupção do serviço de
fornecimento de água pelo Semae
—em caso positivo, o órgão deve
informar o nome e o endereço dos
reclamantes, bem como o desfe-
cho dos respectivos processos.

Para Trevisan Jr., a apuração
é importante “diante de tudo que
vem acontecendo nos últimos três
anos”, em alusão ao governo Luci-
ano Almeida (PP). “Ao Semae cabe
oferecer serviços adequados à po-
pulação: desde ao abrir o asfalto
até a questão do tapa-buraco, de
arrumar a calçada, entre inúmeras
outras considerações. Nesses anos
que se passaram da atual adminis-
tração, a gente percebe que não
funciona”, comenta o vereador.

Na representação ao MP-SP,
Trevisan Jr. reuniu aspectos legais
para reiterar “a obrigação do Semae
em fornecer serviços adequados e
contínuos”. “A interrupção prolon-
gada e a presença de ar na rede de
água podem configurar descumpri-
mento dessas obrigações, sujeitan-
do o prestador de serviço às respon-
sabilidades previstas na legislação”,
salientou, acrescentando que, “ten-
do em vista tais prejuízos, é impe-
rativo que o Ministério Público
promova a devida responsabiliza-
ção dos envolvidos, assegurando
a reparação dos danos causados”.

O parlamentar disse confiar no
trabalho do Ministério Público e na
possibilidade de dele resultar uma
ação civil pública, se comprovadas
as falhas apontadas. “Como verea-
dor, no uso de minhas prerrogati-
vas tanto regimentais quanto am-
paradas no artigo 31 da Constitui-
ção Federal, de legislar e fiscalizar o
Executivo, fiz a representação com
pedido de abertura de inquérito ci-
vil com base na defesa do consumi-
dor, diante dos relatos do que vem
acontecendo nesses três anos na ci-
dade, com a falta de água, entre
outros fatores que não se resolvem”,
afirma Trevisan Jr., que defende a
apuração “para a preservação dos
direitos da população que paga as
tarifas de água e esgoto em dia”.
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Corporação abre
iniciação musical

Jonatas Dionísio é o maestro responsável pelo projeto “Sou Musical”

Divulgação

A Corporação Musical União
Operária está com inscrições aber-
tas para o seu projeto “Sou Musi-
cal”, que visa oferecer ensino de
carreira musical para pessoas a
partir dos dez anos de idade. De
acordo com o maestro Jonatas Di-
onísio, não é necessário ter conhe-
cimento prévio de música ou pos-
suir um instrumento musical. Du-
rante as aulas, que começarão dia
25 próximo, serão fornecidos co-
nhecimentos teóricos e práticos,
proporcionando uma introdução
ao mundo da música. E o melhor
de tudo: é totalmente gratuito.

Essa iniciativa faz parte das

atividades da Banda União Operá-
ria para o ano de 2024, com o obje-
tivo de ampliar o acesso às aulas
de música para a comunidade de
Piracicaba e promover maior con-
centração nos alunos por meio da
música. Além disso, busca resgatar
a tradição das bandas de praça.

As inscrições e informações
podem ser obtidas por WhatsA-
pp para o telefone 19-9-9812-
7045. O responsável pelo proje-
to é o músico e maestro Jonatas
Dionísio, que possui formação
musical pelo Conservatório Mu-
sical de Tatuí e outras qualifi-
cações no campo da música.
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Prefeitura recebe 15 inscrições
para a Feira de Artesanato
Estão disponíveis quatro vagas e agora comitê fará seleção da primeira etapa

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turis-
mo, vinculada à Semdettur (Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), recebeu 15 inscrições
de artesãos interessados em in-
tegrar a Feira de Artesanato da
Rua do Porto. Estão disponíveis
quatro vagas e a próxima etapa
do processo seletivo consiste na
escolha de artesãos para que en-
viem vídeo comprobatório e/ou
realizem teste de autoria dos pro-
dutos. A divulgação dos selecio-
nados será no dia 9/2 no site
turismopiracicaba.com.br.

O período de inscrições foi de
2 a 19/01 e tiveram de ser feitas na
Semdettur, no prédio do Centro
Cívico, na rua Antônio Correa Bar-
bosa, 2.233, 5º andar, onde os ar-
tesãos precisaram comparecer mu-
nidos da ficha de inscrição (con-
forme o edital) preenchida; foto do
comprovante de residência, docu-
mento de identificação com foto e
três fotos dos artesanatos, além
de amostra de um dos produtos.

Conforme a diretora munici-
pal de turismo, Alessandra Freire,
a seleção entre os inscritos ocorre
por comitê formado por represen-
tantes da Semdettur, Comturpi
(Conselho Municipal de Turismo de
Piracicaba), Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e da
própria Feira de Artesanato. “To-
dos os integrantes do comitê se re-
únem para ver as produções nas
fotos e verificar a amostra envia-
da. Nesta primeira etapa, o artesa-
nato é avaliado, prioritariamente,
pelos critérios de cultura popular,
tradição, originalidade, criativida-
de, inovação e qualidade”, explicou.

Ela comentou que os selecio-
nados terão entre os dias 12 e 28/
02 para enviar um vídeo compro-
batório do candidato produzindo
o artesanato e, caso não seja sufi-
ciente, haverá teste presencial em
dia e local determinado pela se-
cretaria. O resultado desta segun-
da etapa, ou seja, o final, será di-
vulgado no dia 29/02, também no
site turismopiracicaba.com.br.

A feira faz parte do Progra-

ma de Desenvolvimento do Arte-
sanato de Piracicaba, de respon-
sabilidade da Diretoria de Turis-
mo, e tem como objetivo geral di-
vulgar a cultura empreendedora
e fomentar a geração de renda e o
artesanato na cidade, por isso, os
produtos a serem comercializados
devem ser de autoria do próprio
artesão e, preferencialmente, apre-
sentar atributos culturais e natu-

rais referentes a Piracicaba. Não
são aceitos produtos industriali-
zados e/ou feito por terceiros.

Somente poderão participar
da feira os artesãos e artesãs apro-
vados nas duas etapas. Os con-
vocados deverão participar das
reuniões com os gestores públi-
cos responsáveis pelo artesanato
e seguir as normas do Regula-
mento do Artesanato em vigor.

Divulgação

Feiras divulgam a cultura empreendedora e
fomentam a geração de renda e o artesanato na cidade
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Em 2023, mais de 79 mil foram atendidos nas áreas de descanso
O papel crucial desempenha-

do pelos caminhoneiros no trans-
porte de mercadorias produzidas
e consumidas no país é reconheci-
do pela ARTESP (Agência de
Transporte do Estado de São Pau-
lo), que busca garantir que esses
trabalhadores possam exercer
suas atividades de maneira segu-
ra e tranquila. As áreas de des-
canso nas rodovias concedidas
foram estrategicamente equipadas
para fornecer serviços de quali-
dade, incluindo espaços para ali-
mentação, banheiros, salas de
descanso, e instalações de saúde.

Mais de 79 mil caminhoneiros
foram atendidos nas oito áreas de
descanso em funcionamento nas
rodovias paulistas em 2023. Esses
locais oferecem gratuitamente ser-

viços como odontológico, enferma-
gem, podologia, corte de cabelo,
massagem, área de banho com ves-
tiário masculino e feminino, salas

de descanso com TV e acesso à in-
ternet Wi-Fi. “Os caminhoneiros de-
sempenham um papel de grande re-
levância na economia do País, me-

recendo, portanto, atenção e infra-
estrutura adequada para exercer
suas atividades”, enfatiza Milton
Persoli, diretor-geral da ARTESP.

Divulgação

As oito áreas de descanso espalhadas pelas rodovias concedidas do estado oferecem serviços
como espaço para alimentação, banheiros, sala de descanso e serviços de saúde
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Abastecimento de água foi
normalizado no domingo (21)

AAAAAPEOESPPEOESPPEOESPPEOESPPEOESP

Professores da categoria O poderão
se inscrever em todas as disciplinas
Apeoesp também conseguiu que os professores possam  se inscrever em
diferentes Diretorias Regionais de Ensino das indicadas no concurso

A Secretaria Estadual da Edu-
cação acatou a reivindicação apre-
sentada pela segunda presidenta
da Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) e estabeleceu
que os professores da categoria O
poderão se inscrever em todas as
disciplinas nas quais são formados,
e não somente naquela que estava
inscrito no concurso. Outra con-
quista obtida é de que os professo-
res da categoria O da rede estadu-
al de ensino também poderão  se
inscrever em diferentes Diretorias
Regionais de Ensino das indicadas
no concurso público realizado pelo
governo estadual no ano passado
para a contratação de 15 mil novos
professores para participarem da
atribuição de aula. “Recebi o comu-
nicado foi feito pela coordenadoria
da CGRH da Secretaria Estadual
de Ensino, e trata-se de “mais uma
alteração conseguida pelo sin-
dicato para beneficiar a catego-
ria”, destaca a Professora Bebel.

Para isso, conforme  o comu-
nicado da CGRH/ SEDUC, do fi-
nal de semana, será feita nesta se-
gunda-feira, 22 de janeiro, confi-
guração sistêmica abrindo todas

as 91diretorias de ensino para to-
dos os candidatos a contratação
temporária. Com isso, os docentes
que já se inscreveram poderão edi-
tar o cadastro assim que disponi-
bilizada essa funcionalidade.

Já na próxima quarta-feira, 24
de janeiro, também no decorrer da
tarde, uma nova atualização esta-
rá disponível, liberando para a ins-
crição de todas as disciplinas. O
período de inscrição será prorro-
gado até o dia 29 de janeiro de 2024.

Diante disso, a Apeoesp orien-
ta: “Professor da “Categoria O”
confira como é feito o cálculo da
sua pontuação para a atribuição de
aulas. A pontuação final da classi-
ficação será composta pelo soma-
tório dos seguintes critérios e com
os pesos correspondentes: 1– Pon-
tuação Final resultado do Proces-
so Seletivo Simplificado - correspon-
derá a 90% da pontuação final; 2 –
Tempo de Magistério - correspon-
derá a 10% da pontuação final.
Exemplo: O Professor obteve 70
pontos no concurso VUNESP e
possui 3.000 dias de magistério.
Para calcular a pontuação, o do-
cente deverá realizar o seguinte

Divulgação

A Professora Bebel destaca que são mais conquistas da
Apeoesp que beneficiam os professores da categoria O

PASSO A PASSO: I – Multiplicar a
nota do concurso por 90% (noven-
ta por cento) – 70 X 90% = 63 II –
Dividir o tempo de magistério por
10.950 (dias equivalentes ao perío-
do máximo de 30 anos de magisté-
rio) - 3.000/10.950 = 0,273 3 Se-

cretaria de Comunicação III –
Multiplicar o resultado do item
anterior por 10 - 0,27 X 10 = 2,73
IV – Somar os resultados das ope-
rações descritas I e III – 63 + 2,73
= 65,73 Neste exemplo a pontua-
ção final do docente será de 65,73.

O prefeito Luciano Almeida pediu laudo para análise das causas
da interrupção de energia que provocou rompimento de adutora

O Semae informa que o abas-
tecimento de água em Piracicaba
está normalizado desde domin-
go (21). O funcionamento da ETA
(Estação de Tratamento de Água)
Capim Fino foi comprometido na
sexta-feira, 19/01, após a queda
de um raio que desarmou disjun-
tores e provocou o rompimento
de uma adutora, que foi conser-
tada no mesmo dia. Hoje, segun-
da-feira, 22/01, em reunião reali-
zada no Gabinete, o prefeito Lu-
ciano Almeida solicitou ao Semae
a contratação de um laudo emer-
gencial para analisar o que pro-
vocou a interrupção de energia
na ETA e possíveis medidas para
diminuir o risco de incidências.

Após o conserto da aduto-

Divulgação

ra, a água voltou a ser distribu-
ída ainda na sexta-feira, com o
abastecimento dos reservatóri-
os Mario Dedini, Santa Terezi-
nha, Algodoal, Vila Rezende,
Reservatório Marechal, que le-
vam água para as regiões Nor-
te, Leste, Sul, Leste e Oeste.

Na manhã de sábado (20),
foram recuperados os reservató-
rios XV de Novembro, Cecap, Pau-
liceia, Kobayat Líbano e Dois Cór-
regos, e entre a noite do mesmo
dia e a manhã de domingo, os re-
servatórios Campestre, Lago
Azul, Balbo, Boa Esperança e
Tupi. Na tarde de domingo (21),
foi normalizada a situação de
parte da região Norte, abastecida
pelo Reservatório Boa Esperança.

Assessoria Parlamentar

O vereador Acácio Godoy
(PP) entregou, na quinta-fei-
ra (18), voto de congratula-
ções aos empresários Ser-
gio Rodrigues Junior e An-
dressa Aversa pelos dois
anos de fundação do Mini-

mercado R e A, no bairro Par-
que dos Eucaliptos. A entrega
ocorreu nas dependências do
estabelec imento e contou
com a presença dos empre-
sários e também dos funcio-
nários. O vereador destacou

MINIMERCADO
a importância de se valori-
zar  esses comérc ios de
bairro, pois são eles que fa-
zem girar a economia local.
Essa homenagem foi pro-
posta pelo vereador através
do requerimento 952/2023.
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Madureira recebe apoio de
Bove para pré-candidatura
Ambos do Partido Liberal (PL), reunião foi no restaurante Dourados; Lucas Bove
gravou mensagem para as redes sociais destacando os trabalhos de Alex Madureira

Colegas na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp), os deputados Alex Ma-
dureira e Lucas Bove, ambos PL,
selaram parceria para a próxima
eleição e, para firmarem o com-
promisso, Bove esteve em Piraci-
caba, onde se encontraram em um
almoço no restaurante Doura-
dos. Assim, Alex Madureira, que
é pré-candidato a prefeito nas elei-
ções municipais de 2024, pelo Par-
tido Liberal, contará com apoio do
seu companheiro de partido.

EMENDA — Na oportuni-
dade, o deputado estadual Lu-
cas Bove (PL) anunciou libera-

Fotos: Divulgação

ção de emenda parlamentar no
valor de R$ 100.000,00 (cem mil
reais) para a Associaçao Presbi-
teriana de Filantropia de Piraci-
caba (APFP), presidida pelo Re-
verendo Sérgio Paulo Martins,
representado pelo jornalista
Evaldo Vicente, diretor de A Tri-
buna Piracicabana e associado
da entidade que atende vários
setores, destacando-se o Proje-
to Crescer, volta a pessoas com
Síndrome de Down.  No dia an-
terior, segunda (15), o deputa-
do Bove e assessores visitaram
as instalações da entidade, que
fica no bairro Água Branca. Lucas Bove e Alex Madureira Rafael Boer, Alex Madureira e Eduardo Leme

Major Ricardo Bessa, Lucas Bove e Cabo Pedroso Ygor Costa, Antonio Veroneze e Evaldo Vicente Eduardo Camargo e Major Bessa

Evaldo Vicente, Lucas Bove e Antonio Veroneze Rafael Boer e Pedrão do Noé Evaldo Vicente, Alex Madureira e Marcelo Basso

Major Ricardo Bessa, Lucas Bove e Alex Madureira entre os demais
integrantes do Batalhão do Corpo de Bombeiros de Piracicaba

Eduardo Camargo, Major Bessa, Coronel Munhoz e Reginaldo Barreto

Ygor Costa, Lucas Bove, Alex Madureira, Evaldo Vicente e Antonio Veroneze
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Há 35 anos, a Fundação Ar-
celorMittal desenvolve programas
que transformam a vida de mi-
lhões de crianças e adolescentes
em todo o Brasil. Entre eles, des-
taca-se o Cidadãos do Amanhã,
que incentiva que empregados,
familiares e empresas façam uma
doação ou destinem parte do Im-
posto de Renda aos Fundos Mu-
nicipais dos Direitos da Infância e
Adolescência (FMDCA/FIA).

Em 2023, mais uma edição
do Cidadãos do Amanhã foi con-
cluída com sucesso. Desta vez, R$
111.873,22 serão destinados ao
município de Piracicaba. Basea-
do na legislação vigente do IR, o
Cidadãos do Amanhã tem custo
zero para quem destina um per-
centual do imposto devido aos
projetos que contribuem para o
desenvolvimento de jovens.

“É com grande satisfação que
compartilhamos os resultados do
Programa Cidadãos do Amanhã. As
participações demonstram o poder
da ação coletiva e a diferença que
podemos fazer quando nos unimos
em torno de uma causa comum. Com
a destinação de parte do imposto de
renda, investe-se em educação, saú-

de e bem-estar de crianças e jovens.
Cada contribuição permite o apoio
de projetos e iniciativas que benefici-
arão diretamente mais de 30 comu-
nidades. Agradeço a todos que par-
ticiparam”, comenta Adriana do Car-
mo, gerente de investimento social
da Fundação ArcelorMittal.

Outras 34 cidades brasileiras
e o estado do Mato Grosso do Sul,
onde o Grupo ArcelorMittal tem

A Apae foi uma das entidades atendidas pelo programa Cidadãos do Amanhã

Divulgação/ArcelorMittal

atividades, irão receber os valo-
res captados pela campanha Ci-
dadãos do Amanhã e, assim, re-
passar os recursos aos projetos
que atendem crianças e jovens em
situação de vulnerabilidade soci-
al e que promovem ações de ori-
entação e apoio sociofamiliar.

SOBRE A FUNDAÇÃO —
A Fundação ArcelorMittal há 35
anos direciona os investimentos so-

ciais do Grupo ArcelorMittal, em
três eixos principais de atuação: edu-
cação, cultura e esporte. Por meio
de projetos e iniciativas nessas áre-
as, se propõe a transformar a vida
de crianças e jovens de forma coleti-
va e participativa, compartilhando
conhecimento e inovação, contribu-
indo para a inclusão e a formação
de cidadãos para um futuro melhor.
Saiba mais em: www.famb.org.br.
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Sicredi é o principal agente
repassador do BNDES em 23

O Sicredi, instituição financei-
ra cooperativa com mais de 7,5
milhões de associados e presença
em todo o Brasil, foi o principal
agente financeiro na concessão de
recursos do Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e Soci-
al (BNDES) em 2023. No total, fo-
ram liberados R$ 8,2 bilhões pela
instituição em operações para pes-
soas físicas e jurídicas de micro,
pequeno e médio porte, além de
produtores rurais. Os dados fo-
ram liberados no Ranking de
Agentes Financeiros do BNDES, o
qual considera o período de janei-
ro a dezembro do ano passado.

Por meio da sua capilarida-
de, que abrange mais de 1,9 mil
municípios do país, a instituição
teve um crescimento de 52% em
valores liberados em comparação
a 2022, superando a média geral
de 12%. Foram mais de 49 mil ope-
rações realizadas, fortalecendo o
desenvolvimento das comunida-
des em que está presente. “Cons-
truímos uma parceria com o BN-
DES ao longo dos anos com ex-
pressivos resultados para o desen-
volvimento econômico e social das
regiões em que atuamos, a partir
das inúmeras linhas de apoio à po-
pulação. Os números das liberações

do ano passado representam a im-
portância desta parceria e reforçam
o nosso compromisso em promo-
ver soluções com foco nas necessi-
dades dos nossos associados”,
afirma Gustavo Freitas, diretor-
executivo de Crédito do Sicredi.

O Sicredi e o BNDES são par-
ceiros há mais de 25 anos, sobretu-
do no estímulo ao agronegócio do
país. No ranking de liberações de
2023, a instituição financeira coo-
perativa também foi a principal re-
passadora de recursos para este
setor, com R$ 5,7 bilhões concedi-
dos, aumentando em 37% o volu-
me liberado. Ainda de acordo com
o balanço do BNDES, o Sicredi é
o principal repassador dos pro-
gramas Inovagro, Pronaf Inves-
timento e Pronamp Investimen-
to, bem como obteve destaque nos
programas Moderagro e PCA.

CRÉDITO PARA EMPRE-
SAS - Além do agro, a instituição
cooperativa obteve crescimento de
101% no financiamento de capital
de giro para micro, pequenas e
médias empresas por meio do pro-
grama BNDES Pequenas Empre-
sas, conquistando 45% do ma-
rketshare desta linha, mantendo-
se na liderança como o principal
agente repassador do programa.

Divulgação/Coop

Diretor-geral da Coop, Pedro Mattos
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Coop entra no 70º
ano de sua fundação

Em outubro de 2024, a rede
de varejo Coop completará 70
anos de existência – um marco
importante para uma cooperati-
va de consumo que nasceu como
um armazém para abastecer os
funcionários da Rhodia, na ci-
dade de Santo André, e hoje pos-
sui 107 unidades de negócios.

Passadas sete décadas, a
Coop continua totalmente alinha-
da com as tendências do merca-
do e comprometida com os prin-
cípios do cooperativismo e do
ESG. Para o diretor-geral, Pedro
Mattos, chegar aos 70 anos de
existência traz a responsabilida-
de de honrar a sua história de
sucesso e lançar as bases para
outros 70 anos de existência.

Segundo ele, 2023 não foi um
ano fácil. Para se ter uma ideia, a
confiança do consumidor, cruci-
al para o setor, não atingiu os pa-
tamares que se imaginava, refle-
tidos nos expressivos 76% das fa-
mílias brasileiras endividadas, de
acordo com a Confederação Na-
cional do Comércio. Essa situa-
ção, combinada com a sustenta-
ção da taxa de juros a níveis ele-
vadíssimos resultou num ambi-
ente muito adverso ao consumo.

“No entanto, mesmo diante
dos desafios, enxergamos muitas
oportunidades de crescimento.
No ano passado, inauguramos

dois supermercados, seis droga-
rias, uma loja de hiperconveni-
ência e 12 unidades foram revi-
talizadas com a nova identidade
visual”, explica Pedro Mattos. 

Para este ano, o plano é con-
tinuar o crescimento sustentável.
“Continuaremos impulsionando o
crescimento da Coop de maneira
sustentável. Estamos focados em
expandir nossa presença, servin-
do à comunidade de forma efici-
ente e responsável, sempre obser-
vando as tendências de compor-
tamento dos clientes e ajustando
a nossa operação às suas deman-
das. Estamos investindo significa-
tivamente em tecnologia e inova-
ção. Vamos oferecer uma experi-
ência única aos nossos cooperados,
com soluções ágeis e personaliza-
das, além de projetos e ações ali-
nhados com os princípios coope-
rativistas”, reforça o diretor-geral.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 34 unidades de varejo ali-
mentar, sendo 26 no Grande
ABC, uma em Piracicaba, três em
São José dos Campos, duas em
Sorocaba, duas em Tatuí, 73 dro-
garias, além dos canais digitais.
Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade. 
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Clube começa encontros de 2024 na Estação da Paulista
Divulgação

Primeiro encontro de 2024 reuniu 40 pessoas na Estação da Paulista, sábado (20)

A primeira reunião do Clube
Poliglota Piracicaba (CPP) de
2024 aconteceu no sábado (20),
na Estação da Paulista, a par-
tir das 17h30. O encontro reu-
niu quarenta pessoas para a
prática de idiomas, objetivo cen-
tral do CCP, criado há um ano.

Com dinâmicas como forca,
jogo de adivinhações, o que é o que
é, jogo das celebridades, perguntas
diversas sobre os temas da atuali-
dade e conversas para integrar os
participantes de cada ilha, os mem-
bros do CPP tiveram a oportuni-
dade neste sábado de praticar, in-
glês, francês, espanhol e italiano.

Criado há mais de um ano, o
Clube Poliglota Piracicaba (CPP), se
reúne duas vezes por mês, nos ter-
ceiros sábados os encontros acon-
tecem na Estação da Paulista e, nos
primeiros sábados na padaria por-
tuguesa B´lém. Com o objetivo de
incentivar a prática de conversa-
ção em Piracicaba e, popularizar o
acesso aos idiomas para toda a co-
munidade, já que não é cobrado
qualquer tipo de taxa e, os partici-
pantes não precisam ser fluentes.

Isis Fernanda Gobbo, 30 anos,
participa das ilhas inglês e espanhol
no clube desde maio de 2023, “ini-
cialmente, eu pensei que o CPP fos-

se indicado apenas para poliglotas,
mas a participação pode ser para
toda pessoa, e eu passei a praticar
meu conhecimento de inglês e es-
panhol, aos poucos fui perdendo a
vergonha de me comunicar em
outros idiomas em público. Parti-
cipar do CPP tem sido uma das
melhores escolhas que fiz em mi-
nha vida para aprofundar a con-
versação”, comemora Gobbo.

Para conduzir os trabalhos
na ilha de inglês, estiveram Lu-
cas Eduardo Dionísio e Maurí-
cio Rogério Pelosi. Maurício que

se tornou um host de inglês há
dois meses, conheceu o Clube
Poliglota há cerca de 9 meses e
se apaixonou, além de ter ado-
rado a recepção aos novos mem-
bros, fez vários amigos e come-
çou a frequentar de forma assí-
dua e, assim, foi convidado a se
tornar um dos hosts de inglês.

“Como em todos os encon-
tros, os novos membros foram
acolhidos, estimulando o troca
entre as pessoas e incentivando
a conversação em inglês. A di-
nâmica contou com perguntas

interativas, divertidas e curiosas,
também fizemos jogos de cartas,
trava-línguas entre outras di-
nâmicas”, explica Maurício.

O próximo encontro do CPP
será em fevereiro, no sábado (03),
e a reunião será na padaria B‘lém,
rua Alferes José Caetano, 1857, a
partir das 16h. O encontro é aberto
a todos os interessados e não há
necessidade de inscrição prévia.
A padaria oferece 10% de des-
conto para todos que desejarem
consumir algum produto, não
sendo obrigatória a consumação.

ASSINE

E

ANUNCIE:

2105-8555
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ArcelorMittal destina mais de R$ 100 mil para Piracicaba
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Prefeito Luciano Almeida assina o
documento para cessão de terrenos
Processo estava emperrado desde 2013, quando as empresas se estabeleceram no
município com a Hyundai para fornecimento de peças e acabamento de veículos

Processo de doação dos terrenos estava emperrado desde
2013 quando as empresas se estabeleceram em Piracicaba

Divulgação/CCS

O prefeito Luciano Almeida
assinou na tarde de hoje, segunda
(22), o documento que oficializa a
cessão dos terrenos para quatro
empresas que fazem parte do Par-
que Automotivo de Piracicaba. O
processo estava emperrado desde
2013, quando as empresas se esta-
beleceram em Piracicaba com a
Hyundai e, somente, nesta admi-
nistração o processo foi concluído.

O Instrumento Particular de
Promessa de Doação (IPPD) é um
documento assinado entre a Pre-
feitura e a empresa que recebe
uma área em doação, oficializan-
do o compromisso da empresa em
cumprir o projeto apresentado e
aprovado pelo Comedic (Conse-
lho Municipal de Expansão e De-
senvolvimento Industrial e Co-
mercial) em cinco anos, conforme
previsto na Legislação Vigente.

A assinatura aconteceu em
reunião no Gabinete do prefeito, no
Centro Cívico, com a presença do
secretário municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz Ri-
beiro, e os presidentes das quatro
empresas, Seoyon E H-WA Fabrica-
ção de Sistema Interior Automotivo

Brasil, Hwashin Fabricante de Pe-
ças Automotivas Brasil Ltda, THN
Fabricação de Auto Peças Brasil
S.A. e Myoung Shin Fabricante de
Carroceria Automotiva Ltda.

As empresas foram instaladas
em Piracicaba com a Hyundai, no
Parque Automotivo, e fazem o for-
necimento de peças e acabamentos
dos veículos produzidos pela em-
presa coreana no município.

O processo para formalização
do IPPD foi retomado pela Sem-
dettur na atual administração e,
após a atualização de toda a docu-
mentação necessária pelas empre-
sas envolvidas, a assinatura do do-
cumento pôde ser concluída hoje.

O prefeito Luciano Almeida
lembrou que esteve envolvido na
vinda da Hyundai e das empre-
sas satélites para Piracicaba, um
investimento que começou a ser
feito desde 2006. “Fico feliz de ter
começado comigo e terminado
aqui comigo e o José Luiz”, com-
pletou. “Finalmente vocês podem
se organizar e poder cada vez
mais se expandir aqui, que é o
que a gente espera, que vocês
gerem muito emprego e tenham
muito sucesso em Piracicaba.”

O secretário José Luiz Ri-
beiro lembrou o intercâmbio fei-
to pelos dois – ele e Luciano Al-
meida - com a Coreia para que a
Hyundai e todos os fornecedo-
res se instalassem em Piracica-
ba. “Antes mesmo da pedra
fundamental ser lançada, eu es-
tive com o Luciano lá na Coreia.
Hoje é um dia importante pra
que realmente a gente possa

continuar sendo parceiros, ge-
rando emprego, renda e qualida-
de de vida pra nossa Piracicaba.”

O presidente da Seoyon HWA,
Yu Jae In, agradeceu em nome do
grupo das empresas a oficializa-
ção da doação dos terrenos na
atual administração. “Que as em-
presas coligadas possam levar
crescimento para Piracicaba e pos-
sam crescer juntos”, ressaltou.
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Primeira presidente foi aluna da
Escola de Engenharia, da Fumep
Nesta entrevista, Lígia revela como a sua vitória representa um importante
marco na luta pela igualdade de gênero no mercado de trabalho

A engenheira Lígia Marta Mackey foi aluna da Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP) de 1988 a 1993

Divulgação/EEP-Fumep

A engenheira Lígia Marta
Mackey, 55 anos, ex-aluna da Es-
cola de Engenharia de Piracicaba
(EEP), se tornou a primeira mu-
lher eleita para assumir a presidên-
cia do Crea-SP, o maior conselho
profissional da América Latina que
congrega mais de 350 mil profissi-
onais e 95 mil empresas. Nesta en-
trevista ela revela como a sua vitó-
ria nas eleições representa um im-
portante marco na luta pela igual-
dade de gênero no mercado de tra-
balho, fala sobre os seus planos à
frente da autarquia para o triênio
2024-2026 e como superou um
Câncer de Mama em 2020. Ligia
estudou noa Escola de Engenha-
ria de Piracicaba de 1988 a 1993.

  
PERGUNTA (P) – Qual

foi o maior impacto que a
EEP, como instituição de
ensino, exerceu sobre a sua
carreira profissional?  

RESPOSTA (R) – A EEP
foi muito importante para a mi-
nha formação, sou muito grata
ao que vivi. Além dos amigos que
fiz, que tenho contato até hoje, a
Escola me capacitou e me formou
para o que a Engenharia e o mer-
cado de trabalho realmente pre-
cisavam. A faculdade foi essen-
cial para a minha formação, me
fez enxergar a profissão com cla-
reza, com os melhores professo-
res e método de ensino. Eu tenho
muito orgulho em ser engenheira
e carregar o nome da instituição.
Tenho muito carinho pela EEP.  

  
P — Você lembra de al-

gum professor marcante ou
fato pitoresco durante o perí-
odo em que estudou na EEP?  

R — Todos os professores ti-
veram grande importância na mi-
nha vida, não só profissional,
mas também pessoal, sendo refe-
rências para mim. Mas tem al-
guns professores que marcaram
muito, como o Milton Rontani,
Antonio Carlos Silveira Coelho,
Otávio José Menegali, Ricardo Abe
e Salvador Domingos Marth. 

 
P — Em quase 90 anos é a

1ª vez que uma mulher ocu-
pa o cargo de presidente do
Crea-SP. Você obteve 67%
dos votos válidos na eleição.
O que isso representa na
luta pela igualdade de gêne-
ro no mercado de trabalho?

R — O Crea-SP completa 90
anos de história agora em 2024 e
eu sou a primeira mulher a assu-
mir esse posto de presidente na

autarquia. Com certeza essa é uma
vitória para todas as mulheres da
área, um resultado concreto de que
estamos avançando em direção a
uma sociedade com mais equidade
de gênero. Quando entrei no mer-
cado, há três décadas, éramos
apenas 15 mulheres em uma tur-
ma de 120 alunos. Fui a quinta
engenheira formada da minha ci-
dade, Rio Claro, e mesmo depois
de formar, foi difícil conquistar es-
paço. Onde eu chegava, era ques-
tionada. Precisei ser bastante fir-
me e persistente para conseguir
trabalhar. Então é muito simbóli-
co chegar até aqui e considero uma
missão abrir caminho para que
mais mulheres também cheguem.

 
P — Quais são os mai-

ores desafios  que você
terá pela frente durante
o triênio 2024-2026?  

R — Estar à frente do maior
conselho profissional da América
Latina não é um desafio pequeno,
estamos falando de um universo
de 350 mil profissionais e 95 mil
empresas. Mas, depois de 30 anos
de carreira, entre a construção ci-
vil, o associativismo e o Sistema
Confea/Crea, me sinto pronta para
lutar pelas nossas profissões. Além
disso, a  última gestão foi a mais
inovadora da história do Conselho
e pretendo seguir nesse caminho,
pois os resultados já mostram que
é por aí que devemos ir. São diver-
sas as iniciativas, como o CreaLab,
o Crea Inova, a rede CreaLab Co-
working, os cursos híbridos do
Crea-SP Capacita, os desafios do
Hackathon e “De olho nas cidades”,
o nosso estágio visita e ainda o Clube
de Vantagens com opção de cash-
back e Anuidade Zero, entre mui-
tos outros. Esses programas estão
consolidados, são reconhecidos no
Brasil todo e tornam o trabalho da
área tecnológica mais eficiente. É
uma responsabilidade muito gran-
de dar continuidade a eles, mas con-
to com o apoio de profissionais com-
prometidos nessa transformação.  

Ser a primeira mulher presi-
dente em 90 anos de história me
traz ainda o desafio para a minha
gestão de abrir caminhos e conti-
nuar trabalhando para aumentar
a participação feminina na área
tecnológica e para que o nosso Sis-
tema seja mais diverso e equitati-
vo. Fortalecendo o Programa
Mulher, sei que chegaremos lá. 

  
P — Você possui uma

vasta trajetória na sua car-
reira profissional. Quais fo-

ram os cargos em entidades
de classe que já ocupou?  

R — Eu adoro desafios e eles
me movem! Se eu entro em um,
eu entro para fazer a diferença.
Fui presidente da AERC (Associ-
ação dos Arquitetos, Engenheiros,
Agrônomos de Rio Claro) por
dois mandatos, fui coordenado-
ra da UNABAM (União das As-
sociações de Engenharia, Arqui-
tetura e Agronomia da Baixa e
Média Mogiana), diretora de En-
tidades de Classe do Crea-
SP e também vice-presidente do
Conselho, quando assumi a Pre-
sidência por seis meses, em 2022.
Agora, sou presidente do Crea-
SP. Tenho uma história já dentro
do Sistema Confea/Crea e Mútua
e prezo pela valorização profissio-
nal, além da capacitação e a imer-
são na área tecnológica. Tenho
muito orgulho de ser engenhei-
ra e trabalho para que todos os
profissionais também tenham. 

  
P — No seu material de

campanha existe a informa-
ção que você superou um
Câncer de Mama em 2020.
Essa superação lhe ajudou a
se tornar mais resiliente?   

R — Sim... Eu descobri o
Câncer de Mama de maneira re-
pentina e muito no início da do-
ença. Isso reforça a importância
de ir ao médico e realizar exames
de maneira periódica. Fiz o trata-
mento e cirurgia muito no come-
ço, bem recente mesmo. Isso, com
certeza, foi essencial para a mi-
nha cura. Em nenhum momento
me ausentei ou parei de trabalhar.
Não me afastei, estive presente
em todos os compromissos, com

todos os cuidados necessários.
Isso fez com que eu me motivasse
e entendesse o meu valor, além
de cuidar ainda mais da minha
saúde. No Programa Mulher, do
Crea-SP, a saúde é uma preocupa-
ção e sempre somamos nas cam-
panhas do Outubro Rosa. Minha
experiência pessoal deixa muito
claro o quanto isso é importante. 

  
P — Quais são as perspec-

tivas do mercado de trabalho
para quem atua na área de
Engenharia Civil? Positivas?

R — Quando falamos em ge-
ração de emprego, o ramo da cons-
trução civil foi um dos grandes
destaques em 2023, segundo nú-
meros do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Ca-
ged). As expectativas são de que o
setor continue aquecido em 2024.
Análises desses dados mostram
que a procura tem sido tanta que,
em algumas áreas, já faltam pro-
fissionais capacitados para aten-
der a demanda. Neste sentido, a
atuação do Crea-SP, que fiscaliza
o exercício profissional, se torna
ainda mais relevante, pois assim
garantimos não só a valorização
do profissional habilitado como a
segurança da população e de to-
dos os envolvidos nessas obras. O
Conselho tem ainda iniciativas que
promovem a capacitação contínua
de nossos profissionais, via Crea-
SP Capacita, o que também se tor-
na ainda mais importante nesses
momentos de mercado aquecido.
Em 2023, foram mais de 300 ho-
ras de treinamento, somando cer-
ca de 60 mil espectadores, entre o
on-line e o presencial. Em 2024,
seguiremos com esse legado.  

ARREPENDEU
Um bolão entre 100 pessoas

na Lotérica Talismã de São Vi-
cente, no litoral de São Paulo,
ganhou o valor de R$ 974.370,55
na Mega da Virada. Ao G1, o
dono da lotérica, Antônio Laja,
afirmou estar feliz por ser "pé
quente", mas que está arrepen-
dido de não ter comprado uma
das 100 cotas vencedoras. De
acordo com ele, as 100 cotas fo-
ram vendidas para jogadores de
diferentes estados do brasileiros,
já que, para a Mega da Virada,
Laja diz ter investido na venda
por WhatsApp. Os vencedores
acertaram na quina e faturaram
o prêmio de R$ 70.083,58. No
entanto, como o jogo foi feito com
15 números o valor é multiplica-
do por 10, conforme tabela di-
vulgada pela Caixa Econômica
Federal. Com isso o valor do prê-
mio foi para R$ 700.835. Porém
os vencedores ainda receberam
pela quadra e, mais uma vez, o
valor final do prêmio aumen-
tou. Por fim, o bolão faturou
R$ 974.370,55 e cada cota terá
um retorno de R$ 9.743,70.

TUDO PAGO
Todos os cinco ganhadores

do prêmio principal da Mega da
Virada já retiraram o dinheiro

sorteado e são os novos milio-
nários do Brasil. A informação
foi repassada pela Caixa Econô-
mica Federal  na quarta-feira (3).
A Mega da Virada teve cinco
apostas vencedoras com o prê-
mio total de R$ 588.891.021,22.
Os vencedores irão levar R$
117.778.204,25, cada.

Na terça-feira (2), apenas
dois vencedores haviam reti-
rado a fortuna. O valor não
havia sido sacado Bom Despa-
cho (MG), Redenção (PA) e
Ferraz de Vasconcelos (SP).

MILIONÁRIA AOS 18
Quantas vezes você já apos-

tou na loteria, teve muita espe-
rança de que iria ganhar, mas a
frustração logo apareceu com o
resultado? Não desanime, pois
essa é a realidade da esmaga-
dora maioria das pessoas. Con-
tudo, a situação foi bem dife-
rente com uma jovem de 18 anos
que resolveu jogar por brinca-
deira e ganhou uma bolada. O
caso aconteceu no Canadá, onde
uma adolescente de apenas 18
anos foi incentivada a jogar na
loteria pelo seu avô. Ela resol-
veu entrar na brincadeira e
apostou. O que não esperava
era que iria tirar a sorte gran-
de e ganhar R$ 185 milhões!
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Santa Casa e Instituto de Urologia
farão mutirão de cirurgias este mês
Objetivo é alertar a população masculina sobre essa condição e exemplificar
as opções de tratamento mais modernas; será nos dias 25 e 26 de janeiro

Médico urologista Annuar Chaguri

Divulgação

A HPB (Hiperplasia Prostáti-
ca Benigna), conhecida como
“próstata aumentada” é uma con-
dição que afeta a qualidade de vida
de muitos homens, principalmen-
te após os 50 anos. Compreender
e tratá-la é importante para recu-
perar a qualidade de vida e preve-
nir complicações. No sentido de
alertar a população masculina so-
bre essa condição e exemplificar
as opções de tratamento mais mo-
dernas, nos dias próximos 25 e 26
de janeiro, a Santa Casa de Piraci-
caba em parceria com Instituto de
Urologia (IUP) realizará seis cirur-
gias pelo SUS utilizando a avan-
çada técnica chamada Holep.

Essa iniciativa, segundo o
urologista Annuar Chaguri, ofe-
rece uma solução eficaz e segura
para os pacientes. “O Holep é um
procedimento cirúrgico inovador
que utiliza o laser de holmium
para a remoção completa do ade-
noma prostático (glândula inter-
na da próstata). Diferentemente
de outros métodos, como a RTU
(ressecção transuretral da prós-
tata), o Holep enucleia a prósta-
ta, obtendo melhores resultados

funcionais e também mais dura-
douros quando comparados com
outras técnicas cirúrgicas, pro-
porcionando ainda redução do
risco de necessitar de nova cirur-
gia no decorrer da vida”, explica.

PROCEDIMENTO — O
procedimento Holep funciona da
seguinte forma, de acordo com
Chaguri: “após anestesiar o pa-
ciente, um instrumento com uma
câmera é introduzido  pela ure-
tra, o que permite que o cirur-
gião visualize e utilize o laser de
holmium para enuclear a prós-
tata. A parte da próstata que
está aumentada é retirada por
completo sem a necessidade de
cortes no abdome, minimizando
perda sanguínea e acelerando a
recuperação dos pacientes”.

O urologista explica que o la-
ser de holmium é uma tecnologia
moderna que proporciona excelen-
te dissecção da próstata (separa-
ção de suas partes internas), bem
como a boa coagulação dos va-
sos sanguíneos e uma recupera-
ção mais rápida em comparação
com métodos mais invasivos.
“Outra vantagem é que o paciente

recebe alta precocemente e vai para
casa sem precisar usar sonda”.

A HPB é uma condição co-
mum em homens mais velhos,
causada pelo crescimento não can-
ceroso da próstata, resultando em
sintomas urinários desconfortá-
veis. “A HPB pode ter um grande

impacto negativo na qualidade de
vida dos homens e é por isso que
sua identificação e abordagem
corretas são importantes. Em
muitos pacientes a cirurgia repre-
senta uma oportunidade para ofe-
recer alívio e melhorar o bem-es-
tar de forma definitiva”, finaliza.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

FARIA & FARIA FABRICAÇÃO E USINAGEM DE PEÇAS INDUS-
TRIAIS LTDA, torna público que requereu junto a SIMAP - Secre-
taria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente de forma con-
comitante a Licença Prévia, Instalação e Operação para a ativi-
dade de fabricação de máquinas para a indústria metalúrgica,
peças e acessórios, exceto máquinas-ferramenta, localizada
a Rua Guilherme Bannitz Netto, Guamium, Piracicaba-SP.

VENDO
Sítio 2 alqueires São Pedro, 3 km da
cidade, nascente, córrego, luz, Sem

casa.  Registrado R$ 599mil.
Luiz (11) 9999-88701
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. ERIK ANDERSEN JUNIOR
faleceu dia 20 p.p., nesta cida-
de, contava 67 anos, filho dos
finados Sr. Erik Andersen e da
Sra. Aparecida Santana Ander-
sen, era casado com a Sra.
Maria da Gloria da Silva Ander-
sen. Deixa filhos, genros, nora,
netos, demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu an-
teontem das 13h000 às 17h00
na sala “Safira” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 17h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PASCHOAL DA SILVEIRA
NUNES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 93 anos, filho
dos finados Sr. Antonio da Sil-
veira Nunes e da Sra. Tereza
Cordeiro da Silveira, era viúvo
da Sra. Maria Jose Bonassi da
Silveira Nunes; deixa os filhos:
Aparecida de Fatima Nakazi-
ma, casada com o Sr. Julio
Nakazima; Rosa Maria Silva,
casada com o Sr. Waini da Sil-
va; Paschoal da Silveira Nunes
Filho, casado com a Sra. Mar-
cia Garbossa da Silveira Nu-
nes; Raquel Spolidorio, casa-
da com o Sr.  Rogerio Spolido-
rio e Claudinei da Silveira Nu-
nes, casado com a Sra. Rosi-
lene Aparecida Carvalho Mer-
cadante. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 14h00 da sala “Pre-
mium” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

DR. NELSON FREITAS PINHEIRO
MACHADO faleceu dia 20 p.p.,
nesta cidade, contava 74 anos,
filho dos finados Sr. Jose Ansel-
mo Machado e da Sra.  Verginia
Freitas Machado, era casado
com a Dra. Elisa Helena Ban-
chi Gobato Machado, deixa o fi-
lho: Marcel Gobato Machado,
casado com a Sra. Raquel Men-
des Ribeiro. Deixa os netos,
Francisco Mendes Ribeiro Ma-
chado e Salvador Mendes Ri-
beiro Machado, deixa demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu anteontem das 09h00
às 14h00 na sala “Diamante”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h15
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ROMANO FORTI fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filho dos fina-
dos Sr. Romano Forti e da Sra.
Rosalia Correr Forti, era casa-
do com a Sra. Durcila Correr
Forti; deixa o filho: Fernando
Forti. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 15h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCILIO BIGATON fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 92 anos, filho dos fi-
nados Sr. Dyonizio Bigaton e da
Sra. Maria Sutto Bigaton, era ca-
sado com a Sra. Yolanda Ima-
culada Nozella Bigaton; deixa
os filhos: Maria Aparecida Bi-
gaton Cavalcante Cunha, casa-

da com a Sr. Roberto Cavalcan-
te Cunha e Carlos Humberto
Bigaton, casado com a Sra.
Elenice Hadad Bigaton. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. O corpo foi translada-
do anteontem para o Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba às 13h00 para a re-
alização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADÃO JOSE DE JESUS fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 75 anos, filho dos
finados Sr. Manoel de Jesus e
da Sra. Maria Freitas de Jesus,
era casado com a Sra. Sonia
Maria Rossi de Jesus; deixa as
filhas: Andreia Aparecida Ros-
si de Jesus e Alessandra Cris-
tina Rossi de Jesus Coimbra,
casada com o Sr. Guilherme
Thales Coimbra. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras/SP, para
o Cemitério Municipal da cida-
de de Rio das Pedras/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DOLORES TELES
BAPTISTA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 71 anos,
filha da Sra. Genesia Teles da
Costa, já falecida, era casada
com o Sr. Sebastião Paulo Bap-
tista; deixa os filhos: Marta Ma-
ria da Silva Simplicio; Meuka
Maria da Silva; Midian Maria da
Silva; Misia da Silva Fernandes,
casada com o Sr. Hugo Leonar-
do Fernandes e Moises Esdras
da Silva. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.

Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01”, do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA FURONI REGAZZO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 90 anos, filha dos
finados Sr. Armando Furoni e da
Sra. Cecilia Tanno, era viúva do
Sr. Antonio Torrezan Regazzo;
deixa os filhos: Francisco Ade-
mar Regazzo, casado com a
Sra. Clementina do Rosario
Correr Regazzo; Maria Ap. Re-
gazzo; Cecilia de Fatima Rega-
zzo, já falecida; Ademir Antonio
Regazzo; Angela Regina Rega-
zzo, casada com o Sr. Juberto
Areco da França; Antonio Car-
los Regazzo; Pedrina Luiza Re-
gazzo, casada com o Sr. Mau-
rilio; Pedro Luiz Regazzo e Gil-
berto Ap. Regazzo, casado
com a Sra. Fatima Regazzo.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFA. DATILOGRAFIA: SRA.
IDALINA RIBEIRO MENEGATTI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos fi-
nados Sr. Paschoal Antonio Ri-
beiro e da Sra. Sebastiana
Brandine, era casada com o Sr.
Antonio Menegatti; deixa as fi-
lhas: Mariana Ribeiro Menegat-
ti e Mariele Ribeiro Menegatti.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-

tropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. APARECIDO BENEDITO
FERREIRA DA SILVA faleceu
ontem, nesta cidade, contava
69 anos, filhos dos finados Sr.
Dionisio Ferreira da Silva e da
Sra. Anna Moraes Gouveia da
Silva, era viúvo da Sra. Graceli
Alves Cardoso da Silva; deixa
os filhos: Ana Paula Ferreira da
Silva Pizzoquero, casada com
o Sr. Leandro Pizzoquero; João
Paulo Aparecido Ferreira da
Silva, casado com a Sra. Mari-
ana Togni Ferreira da Silva e
João Pedro Ferreira da Silva.
Deixa os netos: Leonardo Pi-
zzoquero, Maria Eduarda Pizzo-
quero e Isadora Togni Ferreira
da Silva. Deixa também irmão,
cunhada, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO RODRIGUES DE
CAMPOS FILHO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 72 anos,
filho dos finados Sr. Antonio
Rodrigues de Campos e da
Sra. Narciza Albano de Campos,
era viúvo da Sra. Guiomar Cres-
po de Campos; deixa os filhos:
Ageu Rodrigues de Campos,
casado com a Sra. Cintia Mer-
cante de Campos; Aleandro
Rodrigues de Campos, casado
com a Sra Maria Marta Caetano
da Silva; Matheus Rodrigues de
Campos; Ada Rodrigues de
Campos, casada com o Sr. Re-
ginaldo Leite; Aline Rodrigues
de Campos Assis, casada com

o Sr. Wagner Assis e Jessica
de Campos Francisco. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba sala, “Esmeralda”, para
o Cemitério de Ibitiruna/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SIDNEY XAVIER DE SOUZA
faleceu dia 19, nesta cidade,
contava 54 anos, filho do Sr.
Oscar Xavier de Souza, já fale-
cido e da Sra. Maria Teresa de
Oliveira Souza, era casado com
a Sra. Barbara de Camargo
Souza; deixa os filhos: Danilo;
Pedro e Gabriele. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 20, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NIVALDO JOSE BRAIÃO fa-
leceu dia 19, nesta cidade,
contava 78 anos, filho dos fi-
nados Sr. Santo Braião e da
Sra. Irene Vigliotti Braião, era
casado com a Sra. Maria do
Rosario Souto Pozzani; deixa
as filhas: Jovana Maria Braião
Lungatto, casada com o Sr.
Rudnei Luis Lungatto e Melina
Braião Giuvanette, casada com
o Sr. Paulo Henrique Sarkis Giu-
vanette. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 20,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “Premium” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

HILLARY MIRELA CONTESSA
faleceu dia 19pp na cidade de
Rio das Pedras, aos 16 anos
de idade. Era filha do Sr. Le-
andro Contessa  e da Sra. Elen
Renata Sansalone. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se
20pp as 16:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. INÊS QUARESMA DA SIL-
VA faleceu dia 20pp na cidade
de Piracicaba, aos 52 anos de
idade e era viúva do Sr. Nadir
João da Silva. Era filha do Sr.
João Ismael da Silva, falecido
e da Sra. Ana Quaresma da Sil-
va. Deixa os filhos: Fabio Qua-
resma da Silva casado com
Bruna Vitoria da Silva, Natalia
Fabiana Lisboa da Silva casa-
da com Luis Henrique Lisboa,
Poliana Tamires da Silva Na-
tale casada com Daniel Nata-
le. Deixa 2 netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
10:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. BENEDICTA FERREIRA DA
SILVA TORRES faleceu dia 20pp
na cidade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era viúva do Sr.
Mauro Pagotto. Era filha do Sr.
Martins Ferreira da Silva e da
Sra. Philomena Squinca, fale-
cidos. Deixou os filhos: Eloisa
da Silva Torres Armenda casa-
da com Geraldo Gonzales de

Armenda; Eugenio da Silva Tor-
res casado com Carmen da Sil-
va Torres; Elza Maria da Silva Tor-
res, já falecida foi casada com
Jorge Benedito Lourenço. Dei-
xa ainda netos, bisnetos, tata-
raneta, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 16:00 horas,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Vila Re-
zende - Sala 02, seguindo em
auto fúnebre para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EDSON LUIS DAVID faleceu
dia 20pp na cidade de Piracica-
ba, aos 56 anos de idade e era
casado com a Sra.Valdirene
Duarte Bento David. Era filho do
Sr. Francisco David e da Sra.
Maria de Jesus Maximiano Da-
vid, falecidos.  Deixou a filha:
Veridiana Luiza David. Deixou o
enteado: Marcelo Rodrigo Har-
dt. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem às 16:30 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade Sala - 02, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CUSTODIO GUI-
MARÃES faleceu dia anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 83
anos de idade e era filho do Sr.
Pedro Custodio Guimarães e
da Sra. Maria Candida de Jesus,
falecidos. Deixa sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 15:30 horas, saindo a
urna mortuária da residência
sito a R. Querubim Sampaio, 41
- Jd. Nova Suiça, seguindo em
auto fúnebre para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À

família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

LUAN CAMILO RIBEIRO faleceu
dia 20pp na cidade de Piracica-
ba, aos 30 anos de idade e era
filho do Sr. Dorinaldo Camillo
Ribeiro, já falecido e da Sra.
Marcia Maria Moreas Ribeiro.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem às 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
- Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCIO JOSE DOS PAS-
SOS faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 44
anos de idade e era filho do Sr.
Valter Jose dos Passos e da
Sra. Maria Nadir Ventura dos
Passos, já falecida. Deixa os fi-
lhos: Marcello Kaua Donato dos
Passos, Leonardo Gabriel Do-
nato dos Passos, Nadia Gabri-
ela Donato dos Passos casa-
da com Lucas Barbosa de Cas-
tro, Heloisa dos Passos. Deixa
demais parentes e amigos. O
velório ocorreu anteontem no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba - Sala Esmeralda das
15:00hs as 18:00 hs, em segui-
da houve a Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no Salão
Nobre também no mesmo lo-
cal. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA REGINA PERIN
FRANKI faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 70
anos de idade e era casada
com o Sr. Jose Carlos Franki.
Era filha do Sr. Pedro Perin e da
Sra. Edviges Avancini Perin, fa-
lecidos.   Deixa os filhos: Thais
Regina Perin Franki Plotegher,
Luis Henrique Plotegher, Ma-
theus Domingos Perin Franki,

Jose Carlos Franki Junior. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 14:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição
Sala - C , seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA NADYR NASCIMEN-
TO REBUÁ faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 73 anos
de idade. Era filha do Sr. Wilson
Rebuá e a Sra. Nadyr Nasci-
mento Rebuá, falecidos. Deixa
os filhos: Carolina e Marcelo.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O velório ocorreu ontem
na Sala Safira no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba a par-
tir das 10:30hs até as 17:30hs,
em seguida houve a Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOSEPHINA PERON SAR-
CEDO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 94 anos
de idade e era viúva do Sr. Djar-
me Sarcedo.  Era filha do Sr. An-
tonio Peron e da Sra. Clementi-
na Sesso, falecidos. Deixa os
filhos: Jose Acacio Peron Sar-
cedo, falecido, Vera Helena Pe-
ron Sarcedo Santana casada
com Paulo Gomes Santana,
Regina Celia Peron Sarcedo
Ferreira casada com Paulo Ro-
berto Ferreira, Leila Silvia Pe-
ron Sarcedo casada com Paulo
Luis Massariol. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio no Parque da Ressurreição
- Sala A, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVETE DE OLIVEIRA SIL-
VA faleceu dia 19 na cidade
de Piracicaba, aos 65 anos de
idade e era filha do Sr. David
Krasilchik, falecido e a Sra.
Maria Nilza Pires Ferreira Kra-
silchik. Deixa os filhos: Frede-
rico de Oliveira Terrini casado
com Amanda Spazziani Pen-
nachioni, Patricia de Oliveira
Terrini, Fernando de Oliveira
Terrini, Marcos de Oliveira Ter-
rini casado com Natalia Sarti-
ni Macedo Terrini. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
20 as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala
D, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição.
À famíl ia e amigos enluta-
dos os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA BARBOSA MELLE-
GA faleceu dia 19 na cidade
de Piracicaba, aos 86 anos de
idade e era viúva do Sr. Anto-
nio Mellega. Era filha do Sr.
José Barbosa Galvão e da Sra.
Rosalina Clemente Barbosa,
falecidos. Deixa os filhos: Ro-
sani de Fatima Mellega Lau-
relli casada com Roberto Lau-
relli, Antonio Celso Mellega
casado com Marcia Maria Ma-
tavelli Mellega, Marli Terezinha
Mellega Graça casada com
Milton Graça, Elide Regina
Mellega Seccato casada com
Roberto Seccato, Eliana Cris-
tina Mellega casada com Clau-
dia Regina Sabatini Bodini,
Andrea Cristiane Mellega Bot-
tene casada com Luiz Carlos
Bottene Junior. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:30 horas,
saindo a urna mortuária do
Velório Parque da Ressurrei-
ção – Sala B, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSVALDO ANTONIO KUHN
faleceu dia 20 na cidade de Pi-
racicaba, aos 89 anos de idade
e era viúvo da Sra. Maria Con-
ceição Marin Kuhn. Era filho do
Sr. Jorge Pio Kuhn e da Sra. Eli-
zena Grisotto, ambos falecidos.
Deixa os filhos: Valdete Apare-
cida Kuhn Baltieri viuva de Clau-
dio Gilberto Baltieri e Oswaldo
Gilberto Kuhn casado com Clau-
dia Maria Negri Kuhn. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 20 as 15:00
horas saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila Re-
zende – Sala-3, para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CELINA LOURENÇO DA
SILVA faleceu dia 20 na cida-
de de Piracicaba, aos 95 anos
de idade. Era filha da Sra. Jo-
ana Maria da Conceição, fale-
cida. Deixa os filhos: Nazdi
Cavalcante, Elisabete Caval-
cante casada com Orlando Al-
ves da Silva, Jose Cavalcante
casado com Josefa Maria da
Conceição, Edileuza do Nas-
cimento Si lva casada com
Jose Angelo da Silva Filho,
Nerecino Cavalcante casado
com Ilda Ribeiro da Silva, Ci-
cera Cavalcante casada com
Benedito Alves Feitosa, Benja-
min Cavalcante casado com
Flavia Cavalcante. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
parente e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 20 as 16:00
horas, saindo a urna mortuária
do Velório no Memorial Metro-
politano de Piracicaba – Sala
Esmeralda, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOEL BISPO DOS SANTOS
faleceu dia 20 na cidade de Pi-
racicaba, aos 85 anos de idade
e era viúvo da Sra. Maria de
Lourdes dos Santos. Era filho
do Sr. Estevo Bispo dos Santos
e da Sra. Maria Norberta de Je-
sus, falecidos. Deixa os filhos:
Maria Conceição dos Santos,
Jose Carlos dos Santos casa-
do com Luciete dos Santos,
Lenilda dos Santos, Jose Val-
ter dos Santos casado com Eli-
ane dos Santos, Gerson dos
Santos, Rosa Cristina dos San-
tos casada com Daniel Rama-
lhão, Joelson dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 21 as 10:30
horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 03 , seguindo
para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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